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СЛЕТ
РЕФОРМАТОРОВ

В минувший четверг в 
Екатеринбурге стартовал 
семинар па тему «Феде- 
ральные органы госу- 
дар+веииой власти в 
условиях меняющейся 
России». Среди его ор- 
гашшаторов числятся 

.Уральский региональный 
центр и Московская шко
ла политических иссле- 
дюв^нй, по главным «за- 
водцдои» явилась дёпу- 
д+г "Госдумы Л. Мишу
стина. Обращает на се
бя внимание ' представи
тельность участников се
минара: первый замести
тель председателя Гос
думы Михаил Митюков, 
депутат фракции -Выбор 
России» Юлин Гусман, 
люди из аппарата Пре
зидента, зарубежные го
сти. Значит, Екатерин
бург продолжает дер- 

: жать марку своеобраз
ной пуповины росешк- 
кой политики.

Помимо семинара со
стоялась в эти дни и 
пресс - конференция с 
одним из гостей — М. 
Митюковым в тандеме с 
председателем облдумы 
Э. Росселем. Гость посе
товал ; па нерастороп
ность Госдумы в законо
творчестве. В результате, 
чего Президент вынуж
ден своими указами ра
ботать на опережение, 
вызывая па себя огонь 
критики со стороны дис
кутирующих между со
бой политизированных 
законодателей.

Э. Россель разделил 
опасения М. Митюкова 
в части того, что указ 
Ельцина по преступнос
ти не исключает опреде
ленного произвола со сто
роны силовых структур, 
по в целом он актуален. 
Возможно и создание ре
гионального закона в том 
же духе.

М. Митюков подтвер
дил, что возможности 
законодательной дея
тельности у регионов се
годня значительно рас
ширились. И это не в по
следнюю очередь благо
даря таранным действи
ям свердловчан, ускорив
шим принятие новой 
Конституции, признаю
щей новые права за ре
гионами. Гость подчерк
нул. что было бы грех 
не использовать интел
лектуальный потенциал 
Урала на благо России 

л. и в дальнейшем. По мне- 
нию М. Митюкова, при 
всех своих недостатках 

~ молодой российский пар- 
»5 ламентаризм продолжа- 

ет оставаться противове- 
.О сом авторитаризму ис- 

полнительной власти и 
в служить гарантом демо

кратических реформ.
С. МАТЮХИН

ПОГОДА
26—27 июня по области ожи

дается переменная облачность, 
кратковременные дожди и гро
зы. Ветер западный, 5—10 мет
ров в секунду, при грозах по
рывы до 23 метров в секунду.

Температура воздуха: ночью 
+ 10+15, днем +20+25.

ВЫПЬЮ ВОЛКИ, ТРОЛЛЕЙБУС попилю,
И «РОГЛ» ЕМУ ВСЕ ОБЛОМАЮ

В минувшее воскре
сенье в 23 часа был уг
нан троллейбус (борто
вой помер 479), следо
вавший по маршруту 
помер пять. Угнан вме
сте с пассажирами.

Сообщаем подробно
сти.

Пьяная пассажирка 
дремала в салоне трол
лейбуса, Сон ее нару
шила водитель, остано
вившаяся рядом с во- 
доколоикой па улице. 
Энгельса и вышедшая 
из салопа, чтобы намо
чить тряпку, поскольку 
последняя, если ее не 
смачивать, имеет обык
новение сохнуть. А во
дители троллейбусов 
этого допустить не мо
гут. Очнувшаяся ото 
сна дама, войдя в каби
ну водителя, закрыла 
за собой дверь и села 
за руль. Водитель би
лась о дверь, как ране
ная птица, требуя «от
крыть, а то хуже бу
дет».

Хуже, чем стало, 
быть пе могло.

Пьяная мадам спра
вилась с управлением. 
Троллейбус тронулся, 
развив не свойственную 
для этого вида транс
порта большую ско
рость. Бортиомер 479, 
словно вдоль по Питер
ской, пронесся до кон
ца улицы Энгельса, пе
ресек под прямым уг
лом улицу Белинского 
(к счастью, совершенно 
пустую в это время су
ток) и, уже обесточен
ный. вылетел на троту
ар, подмял под себя бе
тонную тумбу, прота
щил ее метра три... И 
затих. Остановился. Пе
редние колеса его пе
чально повисли — пе
редней подвеской рога
тый лежал на бетонной 
тумбе, как памятник на 
постаменте. Памятник 
женщинам, которые ко
ня на скаку остановят, 
горящий троллейбус 
угонят и многое дру
гое...

К месту происшест
вия прибыли работники 
милиции. ГАИ и Ско
рой медицинской помо
щи.

Все пассажиры целы, 
угонщица мучается с 
похмелья, троллейбус 
требует капитального 
ремонта.

Вообще, если с пья- 
ну что-то угонять., так 
уж лучше трамвай — 
рулить не надо. А рель
сы куда-нибудь выве
зут.

А ЯЛОВЕЦ.
Фото

А. ПОРУБОВА.
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* Очередной, сто тридцать третий.-

«ШКОЛЬНЫЙ ЗВОНОК ПРОЗВЕНИТ НЕ ДЛЯ НАС...»
Ромка Иванов своих одно

классниц в умопомрачительных 
выпускных платьях так и не 
видел. И их взрослых «парик
махерских» причесок тоже. В 
тот самый час, когда они кру
жились в штраусовском вальсе, 
он был в Москве и готовился 
к перелету в Варну — для 
участия в Международной 
олимпиаде по биологии как 
победитель олимпиады рес
публиканской.

А вот Артем Пастухов сидел 
в зале. В странном, правда, ка
честве — выпускника одиннад
цатого класса и — одновре
менно — студента МГУ, куда 
он поступил еще в мае.

Иван Занчевский тоже вы
делился, став «студентом в 
квадрате»,— он уже принят 
сразу в два вуза — политех
нический университет (бывший 
УПИ) и архитектурный инсти
тут.

Это очередной, сто трид
цать третий, выпуск гимназии 
№ 9, расположившейся на 
Главном проспекте у город
ского пруда. Из ста двадцати 
дег/яти выпускников 1994-го 
года трое окончили гимназию 
с золотой, а пятеро — с сере
бряными медалями, 57 маль
чишек и девчонок получили 
аттестаты без троек, еще три
дцати вручены Почетные гра
моты за достигнутые успехи в 
изучении отдельных предме
тов.

Мало того, просто порази
тельными оказались и резуль
таты госэкзаменов первого в 
гимназии гуманитарного вы
пуска — 12 человек из этого 
класса уже приняты на исто
рический факультет Уральско
го госуниверситета.

Одна из них — золотая ме
далистка Юля Трапезникова, 
поклонница творчества Пуш
кина, Булгакова и Бальзака, 
(впрочем, как выяснилось, у 
этих ребят на какие-то осо
бые — вне школьной про
граммы — увлечения времени 
почти не остается). Она так и 
сказала в первом в своей жиз
ни интервью: «Я поступила в 
эту гимназию после оконча
ния восьмого класса, пришла 
из школы № 120. В чем раз
ница? Здесь просто другое 
отношение ко всему: друг к 
другу, к учителям, к получен
ным на дом заданиям. Знать 
что-то сверх программы — 
престижно, и никому даже в 
голову не придет назвать те
бя выскочкой. На подготовку 
к урокам уходило около пя
ти часов в день, иногда и 
больше. Зато мы уже при
выкли трудиться, потому, на
верное, и нет никакого стра
ха перед будущим обучением 
в вузе».

Справедливости ради, одна
ко, стоит сказать, что круглая 
отличница Юля параллельно 
закончила с успехом художе

ственную школу и без ув. 
причины ни разу не пропусти
ла занятия в хореографической 
студии у Бэллы Корепановой. 
Увлечение бальными танца
ми администрация поддержи
вает среди гимназистов не 
меньше, чем факультативные 
занятия физикой или химией. 
Считается, что они не только 
«выправляют» осанку, но и 
облагораживают, одухотворя
ют, воспитывают. И потому 
здесь танцуют даже перво
клашки.

Танцам, конечно же, будет 
отведен отдельный раздел в 
будущем музее гимназии, к 
открытию которого готовятся 
уже сейчас. А пока что лучшие 
работы ребят из архитектур
ного класса, к примеру, хра
нятся в другом музее — архи
тектурного института. Там у 
гимназистов свой постоянный, 
вернисаж. Нынешний выпуск 
архитекторов — второй по 
счету. Пять выпускников уже 
зачислены в соответствующий 
вуз.

Директор гимназии Вален
тина Желтоножко не зря, от
крывая вечер, сказала пер
вые добрые слова именно в 
адрес своих коллег. Среди 
них — восемь учителей высшей 
категории, тринадцать — пер
вой. Те, кто работает в си
стеме наробраза, и сами про
ходили аттестацию, знают, что 
это такое.

Дети (да нет, — юноши и 
девушки!), возможно, не зна
ют. Но «заваливают» розами 
своих педагогов — М. Нега
нову, Л. Красноселову, Л. Ле
вашову, К. Гаврилову, М. Вост
рову и Г. Усольцеву. Сразу 
шесть одиннадцатых классов 
прощаются с гимназией. И, 
конечно, немножко грустят.

«Школьный звонок прозве
нит не для нас» — действи
тельно жалобно поет девчон
ка. И каждый вспоминает что- 
то свое. Вот они, нынешние 
выпускники: покоритель сер
дец румяных гимназисток Анд
рей Осинцев, последователь 
Козьмы Пруткова Алексей 
Скорняков, душа всех компа
ний Роман Моисёенко, чело
век - загадка Настя Жукова, 
«совесть класса» Игорь Мер
курьев, законодательница мод 
Марина Толмачева, «крепкое 
плечо» Максим Кузнецов, са
мая поэтичная девушка Настя 
Силантьева. Для каждого на
ходит свой эпитет, свои осо
бые слова директор. Жаль, 
опустеет, лишится чего-то без 
этих ребят гимназия. И уже 
не Егор Конягин, а кто-то дру
гой будет украдкой играть в 
шахматы на математике, лите
ратуре и физике. Какими ми
лыми и забавными кажутся 
сейчас все их шалости и про
казы. «Доброго пути!»—повто
ряют за учителями сквозь сле
зы родители. А мальчишки и 
девчонки кивают в ответ уже 
радостно, сбиваются стайкой, 
хохочут. Они верят, что уж 
их-то путь, конечно же, будет 
добрым. Удачи!

Е. ГОЛОВАНОВА. 
Фото А. ПОРУБОВА.

• Здоровье

О «ВРЕДНЫХ ВАКЦИНАХ»
И ДЕТСКИХ ИНФЕКЦИЯХ

Странные вещи случаются 
в нашей жизни. Средства мас
совой информации, врачи, 
учёные могут твердить о чем- 
то десятилетиями и — ника
кого эффекта! И вдруг «око
лонаучная» дискуссия на 
страницах гйзет находит от
клик в сердцах сотен и тысяч 
читателей. А результат пре
восходит ожидания даже тех, 
кто ее затеял. Именно это 
произошло с серией публика
ций о «токсичности» наших 
вакцин, вызвавших невидан
ную панику среди молодых 
родителей.

Пока родители отказывают
ся от прививок, дифтерия бу
квально косит и взрослых, и 
детей. За последние два года 
в России переболели тысячи 
человек. Число умерших ис
числяется сотнями, причем 
среди них немало детей, чьи 
родители в свое время отка
зались от прививок. В про
шлом году в Екатеринбурге 
заболеваемость дифтерией вы
росла в 6 раз. А по итогам 
4-х месяцев 1994 года — в 
28 раз (86 случаев против 
3-х).

Обратимся к истории. Мас
совая вакцинация была нача
та в нашей стране в конце 
пятидесятых годов, и за ко
роткий срок привела к сниже
нию заболеваемости дифтери
ей и полибмиеЛитом в 160 
раз, столбняком — в НО раз, 
коклюшем — в 51 раз.

Большинство современных 
родителей выросло в эпоху 
массовой вакцинации. Они не 
болели сами и на их глазах 
не умирали дети от инфекци
онных заболеваний. Может 
быть, поэтому они так легко
мысленно отнеслись к необхо
димости прививать своих де
тей и так легко поверяли ис
ториям о «вредных» вакцинах.

Да, вакцина не может быть 
абсолютно безвредной, при
вивка — это своего рода втор
жение в организм чужеродно
го белка. Ведь прививочный 
материал состоит либо из 
обезвреженных, сильно ослаб
ленных живых вирусов, либо 
из ослабленных живых или 
убитых микробов.

Вакцина не только защищает 
ребенка от заболевания, но и 
ограничивает распростране
ние инфекции среди окружаю
щих. Так называемый коллек
тивный иммунитет — прочный 
заслон на пути инфекционных 
заболеваний. А сейчас именно 

его утрата привела к такому 
широкому распространению 
опасных инфекний. Взрослые 
уже утратйли полученный в 
детстве прививочный иммуни
тет, а дети не прививаются в 
достаточном количестве. Хо
тя, по мнению Всемирной ор
ганизации здравоохранения, 
для того, чтобы ликвидиро
вать полиомиелит, дифтерию, 
корь, надо создать прочный 
коллективный иммунитет — 
привить около 95 процентов 
детей. Сегодня уже целый ряд 
стран освободился от детских 
инфекций. У нас же, вопреки 
здравому смыслу, родители, а 
нередко и врачи стараются 
найти любую причину, чтобы 
избавить ребенка от вакцина
ций. Сделать это нетрудно: 
наши дети ослаблены, страда
ют аллергическими заболева
ниями, поражениями нервной 
системы. Но что характерно: 
психологическая установка ро
дителей и врачей у нас дна-' 
метрально противоположна 
той, что существует за рубе
жом. Там врачи стараются 
вакцинировать ослабленных 
детей, потому что они в пер
вую очередь тяжело страда
ют инфекционными заболева
ниями, а у нас ослабленных 
стараются всячески оградить 
от прививок.

Несколько слов о возмож
ной реакции на вакцинацию. 
После прививки против диф
терии и столбняка может быть 
подъем температуры в пер
вый же день. На следующий 
день она нормализуется.

После прививки против ко
ри и эпидемического паратита 
(свинки) повышение темпера
туры иногда происходит с 5— 
6 дня, на 8—10-й день, может 
быть высокой — до 38—38.5. 
Это нормально, родители 
должны об этом знать.

И еще раз о вредности, ток
сичности вакиии. Качество 
вакцин тщательно контроли
руется, наши вакнииы соот
ветствуют требованиям ВОЗ. 
И количество осложнений ни
чтожно мало по сравнению с 
числом инфекционных заболе
ваний и их трагических по
следствий у тех, кому приви
вок не делали!

Хорбшенько подумайте, пре
жде чём отказаться от приви
вок.

В. ЦАРЕВА, 
врач-методист 

городского Центра 
мед. профилактика.

«Только пепел знает, что значит сгореть дотла», — молвил 
поэт. Только человек с клеймом «наркоман»», прошедший семь 
кругов ада, знает, что значит хлебнуть наркотического лиха.

И еще врач-нарколог, если, конечно, настоящий. Врач-психи
атр высшей категории, главврач городского наркологического 
диспансера Борис Тепляков так и сказал: «Если это хороший 
по душе человек, то из него получится психиатр, а недоброму 
человеку, пусть он хоть с красным дипломом, у нас делать 
нечего».

Сам же Борис Михайлович, испытав к психиатрии «любовь с 
первого взгляда»,, вынес ез из стен мединститута и идет с ней 
по жйзни лет тридцать! И оказался как бы на переднем крае, 
так как большая часть сто пациентов — люди. живущие без 
согласия с законом. Риск — самый настоящий. Без преувеличе
ния. врачи-наркологи подвержены опасности быть избитыми и 
даже убитыми. Такую перспективочку еще можно представить 
ежедневным спутником врача-мужчины, но никак не молодой 
женщины.

Коллега Теплякова — врач-психиатр, детский и подростковый 
нарколог Анна Першакова.

Каждая встреча психиатра с больным — это что-то вроде 
хождения по тонкому льду. Резкие движения противопоказа
ны, но и топтание на месте равносильно смерти. А как же тог
да ходить? Мои собеседники не могут не знать ответа, это же 
их ежедневное занятие.

— Борис Михайлович, меня 
привела к вам боль за детей 
и подростков, вольно или не
вольно ставших подручными 
у дельцов от наркобизнеса. Де
ти незаменимы на посылках— 
на них никто особенно не об
ращает внимание. И денег за 
свои услуги они просят только 
на мороженое и сладкое, а ес
ли попадутся в руки милиции, 
тоже не беда: малолетки — 
чего с них возьмешь?

— Говорить, что наркомания 
— проблема чисто медицинс
кая, было бы неправильно. Это 
средоточие неразвязанных со
циально - медицинских узлов. 
В том и заключается весь тра
гизм ситуации. Вы заговорили 
о детях, и я вспоминаю недав
ний случай. Жена зашла в ма
газин, а возвращалась оттуда 
со слезами на глазах. Стала 
рассказывать, что только что 
видела мальчишку возрастом не 
старше нашего девятилетпего 
сына и спросила, что же его 
заставило просить милостыню 
и сколько ему лет? Мальчик 
ответил: «Мне 15 лет. Разог
нали наш приют, и я остался 
на улице. Мать пьет, отец пьет 
■— есть нечего. Что я должен 
делать?»’Сегодня он стоит с 
протянутой рукой, завтра ему 
предложат стать рассыльным 
у наркобизнесмена, й он с бла
годарностью согласится. К не
счастью нашему, такой контин
гент легче всего завербовать 
тем господам, которые сдут с 
мешком соломки. Кстати, это 
характерно и для самых циви
лизованных стран мира. Вот 
мы недавно с Аннон Анатоль
евной были на Международ
ном симпозиуме по наркомании 
и алкоголизму. Казалось бы, 
Швеция, Германия, Америка, 
Бельгия — великолепные стра
ны. Страны высокоразвитые, 
страны с очень высоким куль
турным уровнем. И все же 
проблема № 1 для них — нар
комания. Почему?

— Ответ тут, наверное, очень 
простой и в то же время очень 
сложный: каждый приходит к 

наркомании своим собственным 
путем, но во всем, видимо, 
проглядывается общая законо
мерность — неблагополучие в 
семье и плюс предрасположен
ность характера к восприятию 
дурного влияния. Мне кажет
ся, наркоманами становятся 
люди прежде всего инфантиль
ные, то есть психически незре
лые.

— Вы правы. Это одно из 
объяснений с медицинской то
чки зрения.

—• И ваши пациенты, как 
правило, из этой категории лю
дей?

—■ Чаще всего — да! Но 
есть, кстати говоря, и люди 
очень сильного характера. Вот 
из моей медицинской практики 
есть такой пример. Одного 
больного я знал на протяже
нии 7 лет. Не алкоголизнро- 
вался. Был чистым опиумным 
наркоманом. Один раз в году 
он «садился на иглу». Находил 
для этого довольно веское 
оправдание. II вот доходит до 
высшей дозы — прибегает ко 
мне: «Борис Михайлович, спа
сайте меня!» Мы его «прока
чаем», уберем ломку, наладим 
сон — и все: в течение года 
он не принимает ни одной до
зы. И так на протяжении семи 
лет. По характеру человек был 
очень сильным. Подчинял он 
себе людей так, что дай Бог 
нам так подчинять.

И еще одна причина нарко
тической зависимости — гене
тическая структура личности. 
Есть люди, которые совершен
но не переносят наркотики. Аб
солютно. Однажды у меня бы
ла операция. Послеоперацион
ный период шел тяжело. По
ложили как-то на перевязку. 
Хирург сделал такой мощный 
рывок, что у меня потемнело 
в глазах. Боль была неимовер
ная. Прошу: «Сделайте что-ни
будь обезболивающее!» Сде
лали морфий, так я потом про
клял его. Тошнило, плыло все 
кругом. Боли не чувствовал, но 
подумал: «Лучше я перенесу 
еще раз такую боль, чем мне 

дадут наркотик». Было ясно: 
мой организм не переносит 
наркотики. Другой случай: 
приносят мне однажды анашу 
— очень хорошего качества. Я 
в молодости курил табак, и 
товарищ ради интереса набил 
вместе с табаком анашу. Я 
закурил и появилась резкая 
головная боль. Сделал вывод: 
«Во-первых, я не вижу, чтобы 
мир как-то изменился в луч
шую сторону. Во-вторых, это, 
не для меня».

У нас же масса людей, ко
торые оперируются, и им в си
лу болезненного состояния де
лают большое количество уко
лов с наркотиками, по когда 
болезненные проявления про
ходят, люди не привыкают к 
наркотикам. Это происходит 
только с единицами. Нечто по
добное — и с алкогольными 
напитками.УКОЛ под дых

— По имеющимся данным, 
алкоголики, оказывается, в 
меньшей степени подвержены 
наркомании.

— Да, мы замечаем, что со
четание наркомании и алкого
лизма несовместимо. Или то, 
или другое. Впрочем, вариации 
тоже есть, но они крайне 
редки. Совсем свежий пример: 
ко мне на прием пришел муж
чина вместе с матерью: «Хо
чу лечиться, доктор, от алко
голизма. я мог бы выйти из 
ЛТП и тут же вместе с то
варищами отметить в магази
не напротив свое освобожде
ние, но я пришел к вам, пото
му что в ЛТП не лечат». Он 
подробно рассказал свою ис
торию,. из которой явствовало, 
что он несколько лет «сидел 
на игле». У него хватило си
лы воли, чтобы «сойти с иг
лы», но вот теперь он угодил 
в алкогольную зависимость. 
Обычно наркоманы даже как- 
тб с пренебрежением относят
ся к алкоголикам.

ВОЛШЕБСТВО. 
ОБЕРНУВШЕЕСЯ 

ТРАГЕДИЕЙ
— О наркотиках челове

чество знало еще за две ты
сячи лет до нашей эры. В 
Греции и на Кипре из высу
шенного млечного сока не
зрелых семенных коробочек 
мака греки получали опиум 
и употребляли наркотик во 
время ритуалов в честь бо
га сновидений Морфея. Зна
чительно позднее, уже в 18 
веке, ученый-энциклопедист 
Александр Гимбольдт, отпра
вившись в 5-летнее путе
шествие по Латинской Аме
рике, заметил, что местные 
индейцы периодически про
являют колоссальную вынос
ливость. Взбираясь с тяже

лы.и грузом в горы, они, ка
залось, не испытывали ника
кой усталости, хотя на вид 
были совсем никудышными, 
изможденными. Причина вы
носливости проводников зак
лючалась в том, что они же
вали листья коки. Набив 
рот этими листьями, индейцы 
примерно в течение 40 минут 
жевали, затем сплевывали 
жвачку и тащили в гору не
посильную ношу. И уже в 
конце 19 века Зигмунд Фрейд, 
узнав о том, как солдат в 
Баварии, смертельно устав
ший на изнурительном мар
ше, после дозы кокаина как 
ни в чем не бывало продол
жил маршировать дальше, 
испытал кокаин на себе. Ле
карство было объявлено вол
шебным, способным выле
чить астму и заболевания 
желудка.

Как видим, наркотики 
использовались только в ле
чебных целях, а также для 
стимуляции внутренней энер
гии в экстремальных ситуа
циях и лишь в 70-е годы 
нашего столетия стали сим
волом новой морали. В на
шей же стране взлет нарко
мании совпал с войной в Аф
ганистане. Случайно ли?

— Конечно, нет. У войны в 
Афганистане, у упадка про
мышленности и морали, у ро
ста наркомании в нашей стра
не есть общая причина.

Что касается людей, побы
вавших там, я знаю очень мно
гих, кто пробовал курить мари
хуану, но отказывался от нее. 
Есть и такие, кто, ориентиру
ясь на Восток, считает, что это 
абсолютно безвредная штука. 
Для народов Востока покайфо
вать с кальяном в куритель
ной — это все равно, что у 
нас заглянуть в пивнушку или 
в кабачок. Традиция традици
ей, но ученые, обнаружили, что 
у народов Востока в генети
ческой структуре есть даже оп
ределенный ограничитель, ко
торый не дает им скатиться до 
уровня наркомана. Когда по
пытались приобщиться к нар
котикам европейцы, картина 
оказалась совсем иной: евро
пеец значительно быстрее при
выкает к ним. А начинают об
ращаться к наркотическим сре
дствам чаще всего из любо
пытства.

Был у нас в 70-е годы в нар- 
кодинспаисере молодой врач- 
нарколог. который стал опыт
ным наркоманом. Дело в том. 
что у пас в психиатрии очень 
часто пользовались опием. Он 
был в наших больничных ап
течках. И мы его свободно на
значали, потому что им вели
колепно снимаются все депрес

сии. Теперь же нам запретили 
его использовать в подобных 
ситуациях. Что нас тогда боль
ше всего удивило? Врач был 
нз самой что ни на есть благо
получной, интеллигентной се
мьи. Его спросили: «Вы знали, 
что, начиная принимать опий, 
можете привыкнуть к нему?» 
«Знал, любопытство подталки
вало: какое это состояние? Что 
человек при этом испытывает?» 
К счастью для нашего колле
ги, он благополучно пролечил
ся. По крайней мере, в течение 
пяти лет по праздникам он 
присылал открытки. Был бы 
наркоманом, забыл бы про всех.

— Борис Михайлович, вряд 
ли ваш коллега читал «Запис
ки опиографа» Томаса Де Ку
инси, так как этой книги в рус
ском переводе, кажется, нет. 
С описаниями ощущений мор
финиста он мог познакомиться 

по произведениям Шарля Бод
лера, Эдгара По и, конечно 
же, Михаила Булгакова, ведь 
они делились с читателями соб
ственными переживаниями. 
Вам не кажется, что их бога
тый опыт, расписанный сочным 
писательским языком, подтол
кнул к познанию неизведанно
го много неустойчивых людей, 
познакомившихся с этой лите
ратурой?

— Почему бы и нет. Вы зна
ете, Булгаков был очень тя
жело болен и был вынужден 
прибегать к наркотическим 
средствам, а писал он, конечно, 
о своих ощущениях да плюс 
фантазия художника. Возьми
те Эдгара По, он страдал ал
коголизмом и опийной нарко
манией. Их произведения то
же своего рода наркотик для 
психопатических личностей.

Как у нас сейчас рассужда
ют? Нужно вести профилакти
ческую работу против нарко
мании, поэтому давайте читать 
лекции и говорить о вреде это
го дурного пристрастия. А вот 
Лечко — врач-психиатр по 
наркомании у детей и подро
стков— говорит: «Чем больше 
мы фиксируем свое внимание 
на пропаганде, тем больший 
интерес почему-то возникает к 
наркомании».

— Это чго же получается? 
Выходит, приказ Минздрава 
СССР, предписывающий вра
чам и медработникам со сред
ним специальным образовани
ем ежемесячно четыре часа 
своего рабочего времени тра
тить на санитарное просвеще
ние, изъят из обращения по 
ненадобности?

— Отчего же — он работа
ет и поныне. Мы встречаемся 
с людьми, говорим с ними. 
Сейчас проводим в городе 
большую работу по профилак

тике. Организовали анкетиро
вание среди людей от 7 до 23 
лет. Их у нас в городе около 
400 тысяч человек. Когда вы 
первый раз попробовали нар
котик? Когда впервые попро
бовали алкогольные напитки? 
Постоянно ли потребляете 
наркотики? Против ожидания, 
убедились, что даже пацаны с 
анкетой не шутят. Потому что 
ответы анонимные. К тому же 
им, наверное, как и нам, не
безынтересна общая картина 
явления по всему городу. По
лученная фактура должна за
ставить задуматься руководст
во города и области.

— Нельзя ли приподнять за
весу тайны над полученными 
цифрами?

— Конечных результатов по
ка нет. Мы проводим эти ис
следования на свои средства. 
Город нам отказал в тех 10 

миллионах рублей, которые я 
просил осенью прошлого года 
для проведения организацион
ной работы, печатания анкет, 
статистической обработки. Сей
час же все эго делается за 
деньги.

— Похоже, правительство 
области в отношении детской 
наркомании придерживается 
принципа: «гром не грянет, му
жик не перекрестится».

— Они сейчас начинают об
ращать внимание на это, но 
до конца не понимают всей 
серьезности складывающейся 
ситуации. Считается, видимо, 
что тех цифр, которыми мы 
располагаем, мало. Но я ска
жу так: сегодня к нам прихо
дит наркоман добровольно, и 
я его спрашиваю: «Сколько во
круг тебя таких же, как ты, 
друзей?» Как правило, от 10 
до 15 человек, но он пришел 
один.

Лабораторные опыты над 
обезьянами показали, что 
животные предпочитают ко
каин пище. Они употребляли 
наркотик, пока не умирали 
от голода.

(«16 фактов о наркоти
ках». Журнал «Ровестник» 
№ 1, 1994 г.).

ТОКСИКОМАНЫ — 
БУДУЩИЕ НАРКОМАНЫ?

— Наркомания всегда иосит 
групповой характер. Скажите, 
Анна Анатольевна, подростко
вая наркомания идет в гору по 
той же тропинке, протоптанной 
взрослыми, или же ищет нехо
женые тропы?

— В подростковой среде то
ксикомания преобладает над 
наркоманией. Токсикомания пи
тается препаратами бытовой 
химии. Примерно 2/3 подрост
ков до 13 лет страдают лег
кой степенью дебильности. Де

тей из благополучных семей у 
меня на приёме практически не 
бывает. Родители их, особенно 
с высшим образованием, боят
ся моего кабинета и обходят 
его стороной. Они боятся не 
меня, они боятся диагноза, ко
торый может быть поставлен. 
Им не хочется верить, что их 
ребенок стал наркоманом, ток
сикоманом. И они тянут до по
следнего, пока не убеждаются, 
что их ребенок не может без 
наркотиков.

В 1983 году с Багамских 
островов в США был заве
зен «крэк» — неочищенный 
кокаин, поджаренный на 
обычной сковороде с добав
лением пищевой соды. Доза 
«крэка» стоит от 5 до 20 

долларов. Новым наркобиз
несом занялись исключи
тельно дети и подростки. 
Именно они всего за 5 лет 
подняли уровень детской 
преступности в США втрое.

(«16 фактов о наркоти
ках». Журнал «Ровестник», 
№ 1, 1994 г.).

ПРЕСТУПЛЕНИЕ 
ЛИЧНОСТИ ПРОТИВ

СОБСТВЕННОЙ 
ЛИЧНОСТИ.

— Борис Михайлович, нет, 
наверное, еще одного раздела 
медицины, в котором бы врач 
чувствовал себя столь беспо
мощным. Как утверждает 
один московский врач-нарко
лог, медики не разработали ни 
одного метода лечения нарко
мании, гарантирующего успех 
хотя бы на 10 процентов. Вы
лечить 20—30 процентов нар
команов — это недостижимая 
мечта для врача.

— Хорошо, а что тогда 
скажут онкологи о раковых 
заболеваниях? Там смерть. А 
что скажут специалисты по 
сердечно-сосудистым заболе
ваниям? Там смерть. У нас 
тоже она есть, но очень ред
ко. Смерть медленная и не 
очень мучительная... Наступа
ет такой момент, когда не 
только окружающие от нар
комана устали, он и сам от 
себя устал. Вот когда он ис
страдается, только тогда идет 
и сдается: «Все: устала душа». 
Трудно сказать в отношении 
процента выздоровления, но я 
вообще-то большой оптимист.

Считаю так: То время, ко
торое алкоголик находится в 
больнице и не пьет.— это уже 
благо для семьи. Если он вышел 
из больницы и еще два месяца 
не пьет, то в сумме получа
ется 3,5—4 месяца, а это уже 
благо Для общества. Ремис
сия, какой бы продолжитель
ности она не была, это все 
равно ремиссия. Это как раз 
тот период, когда человек от
дан самому себе для размыш
ления. Я не считаю, что мы 
бессильны в этом плане. У 
меня бывали случаи в практи
ке — обычно с людьми из ин
теллигентского «сословия». 
Вот сидишь с ним — я со 

временем не считаюсь — го
ворим час, говорим два. Он 
выкладывает все, конечно, ес
ли предрасположен ко мне. И 
вот в конце беседы говорит:

«А какие методы лечения вы 
считаете возможными приме
нить По отношению ко мне? 
Я рассказываю, какие. «Борис 
Михайлович, вы верите мне, 
что я могу сам вылечиться’» 
«Да, я верю. Если мои слова 
легли вам в душу, я вам ве
рю». И было много раз. ког
да люди после обыкновенной 
беседы не принимали алкоголь 
месяцами. Но стоило им вы
пить немножечко— опять по
являлась зависимость.

Наркоманя убеждать в этом 
отношении бесполезно. Поче
му? Потому что превозмочь аб
стиненцию наркоманическую 
бывает выше сил человеческих. 
Как мне признался один нар
коман: «Вы Представляете, ка
кую боль я испытываю?». Я го
ворю: «Не испытывал, но пред
ставляю. как тебе тяжело». Он 
продолжает: «Вы знаете, что 
такое «испанский стул»? Это— 
пытка, когда человека сажают 
в кресло и начинают ему сдав
ливать кости на руках, на но
гах. Кости хрустят. Каждая 
косточка, каждый суставчик ис
пытывает эту боль. А внутрен
ние органы будто разрывает на 
куски». Изменяются биохими
ческие обменные процессы в го
ловном мозге, и преобладание 
дофаминга становится состав
ной частью физиологии данно
го человека. И попробуй ты его 
убери. Когда убираешь, то на
чинается страшнейшая ломка. 
Все ученые мира находятся в 
поисках того, как при лечении 
избежать ломки. Если раньше 
мы медленно снижали дозу и 
на этом фоне давали различ
ные успокаивающие препараты, 
то сейчас методика другая: 
прием наркотиков прекращает
ся полностью и разом.

— Борис Михайлович, я пое- 
ледник вопрос: что такое нар- 
комання — болезнь иля пре
ступление? Многие придержи
ваются золотой середины, при
знают, что чаше наркомания 
одновременно н болезнь, я пре
ступление.

— Конечно же, болезнь. Пре
ступником может считаться че
ловек, который совершил пра
вонарушение.

— А разве, распространяя 
наркотики, он не совершает 
правонарушения?

— Это уже второй вопрос. 
Распространяют и ненархома- 
ны. А наркоманы чаше всего 
бегают в поисках наркотиков. 
Опи. как правило, иг наркоти
ках не наживаются. Сегодня 
дневная норма настоящего нар
комана стоит 60—80 тысяч руб
лей. Как достать такие день
ги — это уже другой вопрос. 
Запомните: сама наркомания — 
это преступление личности про
тив собственной личности.

Интервью провел 
Е. СУСЛОВ.
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В ГРАФЕ «ПАРТИЙНОСТЬ»: «ДВР»
0 той Дедекой дрвренгюй дж^

лось: «В коммуне остановка». Именно •остановка» 
— ибоиа атом дорога не кончилась. путь в будущее 
продсйжвйтов. Осмотрев во время «остановки» 
достоприыечатедьнооти «развит с» о социализма», 
страна Двинулась дальше в (гаправяении «разви
той демократии«. Кто-то из пассажиров решил, что 
атр поворот на 1§0 градусе«, кто то подума в. что 
на 8Ô, а некоторые полагают, что это вооОще 
движение в том же направлении. В конца концов 
лартийгю-хозяйсгвет-аябур.жу'азияполуфеодапь* 
«ого Умна народилась давно Сейчас все тайное, 
•.теневое - становится ясным более того - проис» 
хедф это не идиллически спокойно, как мечталось 
Горбачеву, а в условиях острой конкуренции с 
♦Юаой, молодой, беОДартийноЙбуржуазией.:Cita- : 
ВПМ. идет закономерная эволюция, органичный 
переход от старого к новому ■ Это, разумеется, 
сопровождается стрессом и даже шоком; все ео

,. тейтзонные процекзеы привычно воспринимаются

как стихийное бедствие. Дает знать 0 себе гене- < 
: тичоский задел с । ох времен, когда мы раскресть- 
«КИЛИ деревню, арезультате него дождь й Засуха,5 
неурожай и урожай являют для нас равное горе; 
все Одно пропадет

Короче говоря, история постепенно исправля
ет допущенный «брак» ( щедро даря нам наследив 
от проведенного нами (далеко на бесполезного) 
социального эксперимента не память, «на косо- 
шок». Следующая остановка — Россия канита- : 
яистическая постсоциалистическая. На этой стан - 
ции мы ее были. Но Егор Гайдар утверждает., что 
мы не будем разочарованы. , ■'

СЙ Предлагаемая полоса целиком пойвящена но
вому претенденту на пост «начальника поезда» и 
его команде — партии «Демократический вь!бор 
России». Общие впечатления от съезда этой- пар
тии мы изложили в одном из предыдущих Номе-' 
ров, сегодня - более широкая панорама позиций 
и взглядов асе по тому же поводу.

ДЕТОНАТОР ЕСТЬ, А ВЗРЫВА НЕТ
Мы (и не только мы ) уже не 

раз упоминали, что на учреди
тельном съезде партии « Демок
ратический выбор России» было 
много имениты» гостей. Мои 
коллеги видели даже маршала 
Е. Шапошникова. Мне не повез
ло — я так и не обнаружил в 
кулуарах известного военачаль
ника: то ли мир был тесен да 
зал просторен, то ли военная 
хитрость была употреблена. 
Зато я встретил «маршала со
ветской пародии» Александра 
Иванова и воспользовался слу
чаем завязать нарочито ядре
ный, нелицеприятный разговор.

— Мы много говорим о де
мократии Но есть мнение, что 
обществом фактически правит 
мафия Вы с ним согласны!

— А что это «экое? Я был бы 
очень благодарен, если бы мне 
объяснили, что это такое.

— Зю как в «Спруте» — круп- 
нь* дегащы теневого бизнеса, ко
торые пользуются незаконно на- 
м*пъ<ми нагвлалами для осущес
твления полэтики в своих «Пере
сах • масштабе страны.

— д так бывает?
— В принципе, да.

ОТ ФЕОДАЛИЗМА — К ФЕДЕРАЛИЗМУ
Конечно, но съезде было 

много иностранцев (Москва пока открытый город. не
смотря на чрезвычайное пол
ожение с преступностью). И 
каждый смотрел на проис
ходившее со своей колоколъ- 
ни: Проще всего было найти 
иностранца. готового произ
нести панегирик в адрес но
вой партии и ее лидера. Не 
думаю, что такой прямоли
нейный «агитууртт» заинте
ресовал бы широкого и непред
взятого читателя.Поэтому я 
остановил выбор на человеке, 
чье лицо. как мне показалось, 
наглядно демонстрировало пол
ную беспристрастность к 
тому, что делается вокруг. Об
ладателем такого л ица оказал
ся .Александр Самбук. специа
лист Федерального институ
та по исследованию стран Вос
точной Европы и международ
ных- проблем. Это учреждение 
в Кельне обслуживает прави
тельственные и парламентс
кие структуры Германии.— В центре внимания нашего института — Россия. Есть целый ряд вопросов, которые интересуют правительство Германии и которые не прозвучали в выступлении Гайдара на съезде партии «Демократический выбор России» В этом нет никакого криминала Речь идет только об удовлетворении определенного информационного интереса.Я думаю, в частности, что проблема регионов должна быть представлена и в программе этой партии Ведь это один из ключевых моментов развития российской государственности

— Я тоже в этом убежден.— И если «Демократический выбор Рогч-ии» поставил
ВО ВСЯКОМ «ВЫБОРЕ» 

ЕСТЬ ПРОЦЕНТ «ВЫБРОСА»
Проще всего было бы за

няты: я на съезде отловом зна
менитостей. Но меня в данном 
случае интересовали не имена, 
а амплитуда мнений, в том чис
ле и скептических. У входа в зал 
я заметил рыжего бородача, 
торг кюшего демократическими 
газетами и значками. Причем 
рекламироеапсвой товар он до
вольно странно, я бы сказал —- 
от противного: «Ито хочет за
мес кироеатьс я под демократов} 
Предлог аю вашему внима
нию...» Поскольку желающих 
•маскироваться» было немного 
— торговля шла не бойко. Прав
да. никто не одергивал Алек
сандра Николаевича Ьерезки- 
на, не воспитывал и не выгонял: 
его очень демократично терпе
ли и если не соглашались — 
просто молча обходили в сто
ронку или проходили мимО. А я 
остановился чтобы узнать мо
тивы юатажа

— 8 журнапистику « пришел 
недавно в конце ЯО-« годов А до 
этого я занимался разными про
фессиями. плотничал, шоферил, 
ремонтировал холодильники. Это 
разнообразие профессий объяс

ПРОЛОГ

— Я что-то таких случаев не 
знаю. Я очень смутно себе пред
ставляю. чтотакое мафия. Я знаю, 
что в дословном переводе «ма
фия» — это семья, это группа 
инициативных людей, которые 
объединились. А дальше, с моей 
точки зрения, они либо наруша
ют закон, либо нет. Если наруша
ют — место им в тюрьме или на 
электрическом стуле, а если нет 
— дай Бог им здоровья. Вот и 
все. Может быть, вам это пока
жется странным, ио я человек 
законопослушный.

— Это странно для пародист
— Странно, но это так.
— А можио вопрос по специ

альности: насколько происходя
щее сейчас в стране напоминает 
пародию? Или это уже выходит 
за рамки жанра!

— Вы знаете, это чрезвычайно 
сложный вопрос, не на ходу на 
него отвечать. Я считаю: то, что 
происходит в стране — совер
шенно нормально и естественно, 
потому что рано или поздно до
лжно было наступить историчес
кое возмездие, которое мы сей
час хлебаем полной чашей. И я 
еще удивляюсь, что это все про

задачу быть не только партией либерально настроенной интеллигенции крупных городов. и в первую очередь Москвы, а хочет быть действительно массовой, то партии надо найти адекватные ответы на вопросы регионов.
— Я как раз из такого 

региона, где считают, что 
диктаторские замашки Мос
квы уже неуместны. Россия 
дозрела до федерализма.— Вы совершенно правы. В том смысле, что какой-то связной концепции пх-ударствеино- го устройства пока не видно — ни у партии, ни у самой государственной власти. Конфликты будут связаны не только с тем. как прореагирует М<к:ква на те или иные устремления национальных республик — как то Татарстан. Башкортостан. Чечня. Может быть, они сейчас более «горячие». но в перспективе очень важно иметь концепцию развития России сточки зрения взаим<хггношений с регионами

— А вы сами как это види
те? Модели федеративного 
устройства США или ФРГ 
приемлемы для России?— Я думаю, любые модели приемлемы в том смысле, что у всех можно чему-то поучиться Н< > мне. кстати, понравиласъилея Гайдара, пр (звучавшая на съезде, об органичжхти вызревания всех структур — и эю» (омических, и политических.Поэтому в каком-то смысле и В плане развития государственности у России обязательно будет особый путь. Невозможно полностьи > использовать какую- то заемную модель — она должна быть своя, выстраданная и выстроенная Должно быть понимание внизу и наверху относительно каких-

нялось тем, что я не только имел 
собственное мнение, но и, как 
дурачок, его вьражал. Благодаря 
этому мнетмю и его вьражетмю я и 
пспу^ш возможность освоить не
сколько специальностей.

— Ну и какое у вас собствен
ное мнение о съезде)

— Они как себя сейчас назы
вают?

— «Демократический выбор 
России»

— Официально. А я бы назвал 
«Выброс России», потому что в 
нем лица, которые года 3-4 на
зад рьяно затаптывали демокра
тию Сейчас обрядились в рясу 
демократов и стали другими 
людьми. Как верить таким лю
дям?

— Оборотни!
— Да, грубо говоря.
— Но не все же.
— Я и не говорю, что 100 

процентов!
— Гайдар вам нравится!
— Я < Г айдаром вплотную не 

работал и не имею права давать 
ему характеристику Я знаю 
тюменскую организацию «Вы
бора России». Это бывшие чле
ны Народного Фронта, которые 

ходит сравнительно безболезнен
но. Хотя есть силы, которые вся
чески провоцируют на взрыв. Но 
ничего не получается! И у меня 
такое ощущение, что и не полу
чится — не встанет народ. По 
некоторым данным, до 30 про
центов работоспособного насе
ления почувствовали вкус к новой 
жизни. Тяжело, плохо, унизитель
но, неприятно, но все-таки. 30 
процентов за полтора года ре
форм — это фантастика!

— Менталитет меняется, вы 
считаете!

— В какой-то степени. Не у 
всех, конечно.

— А почему вы здесь, на 
съезде! Вы партиец!

— Я здесь в качестве гостя. Я 
— партиец, но я — член Партии 
экономической свободы, в про
сторечии «партии Борового». Я 
расцениваю себя как доброже
лательного наблюдателя и воз
можного союзника.

—- А почему иы предпочли Парт- 
но зкопомическои свободы!

— А потому что это наиболее 
последовательная партия, кото
рая желает построить российс
кий капитализм.

то общих знаменателей.И нужно активнее ставить эти вопросы Необязательно это делать в конфликтном политическом плане Мне показалось, что так было с Уральской рес- публикой. Но я высказываюсвою точку зрения Скорее, может быть, это .Лучше делать через такие структуры, как эта партия. у которой есть выход наверх. и дискуссии в ней не прейдут бесследно.
— Я беседовал с Филато

вым — мне показалось, что 
центральная власть не хочет 
конфронтации. но и не впол
не готова к диалогу.— И это вполнеобъяснимо в России государство пока очень слабое, и все движения к самостоятельности рассматриваются с этой точки зрения — как угроза откусить кусок у московской власти С другой стороны, в регионах элиты, как правило, еше от прежних времен и у них есть конкретные политические амбиции, которые они облекают в ту или иную политическую форму

— Но прогреесивные-то тен- 
детши нужно поддерживать, 
хоть они и совпадают с личны
ми амбициями, не так ли?— Все. что способствует стабилизации, на благо России и способствует вызреванию здесь нового общества, надо поддерживать. Поэтому расшатывать властные структуры на местах не стоит только из-за того, что они сформированы из старых партийных кадров Они же тоже хотят жить дальше, и нужно находить общий язык. И если они проводят конструктивную политику, совсем необязательно кричать им «ату!», как в конце 80-х годов.

затыкали рот мне и другим де
мократам, когда мы боролись за 
то, чтобы реформы шли более 
активно. Они до путча так ис
кренне отстаивали позицию ком
мунистов, что я сомневаюсь, буд
то они сегодня искренне стали 
демократами. Причем, я думаю, 
таких ие только от Тюмени, но и 
от других регионов немало.

Поэтому я не утверждаю что 
здесь 100 процентов — перевер
тыши. Есть, конечно, искренне 
верящие, но вряд ли их большин
ство.

— А Новодворская вам им
понирует!

— Ну, тут штука в том, что она 
сделала свое дело. Я так считаю. 
Она ударила по мозгам «совку».

— Разбудила!
—Да, заставила шевелить моз

гами. Это ее главная заслуга. А 
сейчас я бы сделал ее просто 
почетным пенсионером.

— Демократического движе
ния!

— Да. Дал бы ей возможность 
подумать, наработать новое. Я 
сомневаюсь, что сегодня она мо
жет сказать что-то новое по срав
нению с тем, что говорила

Независимость церкви от госу
дарства — вещь достаточно ил
люзорная. Церковь в России не 
отделена даже просто от поли
тики (а в конечном счете и от 
коммерции). Мы, кстати, и не 
стремимся дистанцироваться 
друг от друга. Более того — 
государство прямо-таки втяги
вает церковь в воронку своих 
мирских проблем, понуждая ос
вящать и окроплять все подряд. 
Или попробуйте найдите сегод
ня некрещеного бандита в Рос
сии: люди просто считают сво
им долгом принять веру перед 
тем, как пойти на дело. Прав 
был Достоевский, говоря о про
тиворечиях русской натуры.

Вот и политические сходки 
без мужей в рясах уже как-то 
не воспринимаются всерьез. На 
съезде «Выбора» я надеялся 
увидеть по традиции отца Гнеба 
Якунина. Мои ожидания не оп
равдались. Но человека в чер
ной рясе я все-таки там встре
тил. Им оказался «греш
ный монах Киприян из Суз
даля».

— Отец, вы рады рождению 
нового ребенка по имени «Де
мократический выбор России»?

— Вы понимаете, мне бы хо
телось большего: чтобы не огра
ничились чаяния и действия рос
сиян только вот этой партией. 
Почему прогорают все партии, 
все лидеры? Они делают России, 
а не вместе с Россией, они дела
ют народу, но не вместе с наро
дом. А нужно вместе с народом 
все это разделять, делая и творя. 
А не так, чтобы народ в пьяном 
угаре где-то наблюдал, когда ему

Фрагменты из интервью 
с председателем партии

«Демократический выбор России» 
Е. Гайдаром

О кредо собственной партии
— Я надеюсь, нам удастся создать нормальную дееспособную 

партию. Дееспособную — это такую, которая занята не борьбой 
внутри себя, а проведением своей политики в жизнь и доведением 
ее до своих избирателей.

Об отношатмях с Епщиным и отсутствии поздравленя) от него
— У нас достаточно хорошие, конструктивные отношения с 

Президентом, они не нуждаются в реверансах.
Обсуждавшиеся варианты названий партии до съезда
— Бесконечно много: российская партия реформ, конституци

онно-демократическая партия «Выбор России», партия российско
го демократического возрождения, либерально-консервативная 
партия России.

О союзниках партии Гайдара
— Я думаю, естественными союзниками нашей партии в Думе 

являются фракция «Союз 12 декабря» и в общем фракция 
«Яблоко». Ни та, ни другая пока не имеют своей развитой 
политической структуры. Естественно, мы рассматриваем как 
своих союзников «Аккор», союз крестьянских и фермерских 
хозяйств, крестьянскую партию Ю. Черниченко. Но в первую 
очередь мы хотели бы, чтобы партия была открыта к сотрудни
честву с широкими кругами демократического движения, не 
объединенными в те или иные малые партии.

Об отношении к правительству
— Наша позиция по отношению к правительству была давно 

сформулирована: правительство — коалиционное, оно фрагмен
тарное. Мы поддерживаем отдельные направления работы прави
тельства, в том числе те, в которых работают члены нашей 
фракции. Политика приватизации является лишь самым наглядным 
примером. Но мы не готовы взять ответственность за существо и 
содержание этой социально-экономической политики. В целом мы 
ее не поддерживаем.

Об отношениях с Жириновским
— Господин Жириновский подал на меня в суд за сравнение его 

с Гитлером. И хорошо, мне есть что сказать.
О политических конкурентах
— Демократическая партия России и партия Российского един

ства и согласия — это не наши союзники. Это партии, отстаиваю
щие существенно другие варианты будущего России. В ДПР, без 
всякого сомнения, силен элемент игры на великодержавных 
чувствах. Мы далеко не во всем согласны и с ПРЕС, но мы, 
естественно, готовы к диалогу с ними.

\______________________ _________ _____________________________________/

ОБЕСКРОВЛЕННЫЙ
ДОНОРВсе эти годы — с конца 

80-х — Урал был опорным 
краем державы не только в 
оборонном, но и в кадровом 
плане. В частности, кадры 
для перестройки, для ре
форм. тоже ковались в Ека
теринбурге. В результате 
местная интеллигенция, 
«экспортировавшая» в Мос
кву свой лучший «полити
ческий товар», впала в сво
его рода анемию, а отчасти 
и в анабиоз.

Делегация области на 
съезде партии «Демократи
ческий выбор России» коли
чественно уступала толь
ко двум столицам. А каче
ственно... Об этом, труд
ный разговор с Владимиром 
Поповым, возглавлявшим 
наш отряд демократов в 
Москве.

— Мне показалось, что 
наша делегация пыглядела 
бледнее, апатичнее па фоне 
других, что у нее нет лиде
ра. Это так?— Наверное, это выглядит примерно так. Но это верхняя часть айсберга Дело в том. что мы активно работали в процессе подготовки этого съезда Еще до его начала сюда приехал наш представитель Сергей Малыгин, привез кучу поправок, часть из которых была принята.Другое дело, что одна из наших проблем сейчас — отсутствие бесспорного лидера Не случайно даже и оргкомитете у нас ие было председателя Как правило, лидерские функции выполняют люди состоявшиеся, 

что-то поднесут. Отсюда и беда, 
что за колбасой и дешевой во
дкой пойдут. Вот и нужно сделать 
так, чтоб не пошли.

Вот эта партия сегодня — пос
ледний шанс России, и нужно, 
чтобы он состоялся. Иначе нель
зя. Здесь сегодня решается во
прос даже больше, чем России 
— это вопрос, бьп-ь ли планете. 
Ибо Россия сейчас является пре
столом господним. Если в ней 
жизнь не нормализуется — зна
чит, распад пойдет дальше. Это 
такая цепная реакция, в сравне
нии с которой ядёрная реакция — 
просто игра в спички. Ибо может 

ХРАНИ НАС БОГ 
ОТ ЗЫБКОГО ПеСКА

произойти гибель людей.
— Значит, вы благословляе

те эту партию!
— Здесь очень много ошибок 

не в самой партии, а в подходе к 
стабильности и к возрождению 
России происходит. Дело в чем 
заключается: почему Россия была 
всегда такой мощной, почему ее 
так боялись? — За счет своей 
духовности! Это первично! Упо
вая только на свои телесные силы, 
мы очень ошибаемся, мы берем 
себе такой мизер, когда нам 
дано нечто огромное — сила 
господня! Вот о ней забывать 
нельзя! И если мы будем исхо
дить из духовности, Бог обяза
тельно даст ту силу, которой об
ладает. Только Он!

депутаты государственной Думы, словом — заметные фигуры.
— Но у вас же есть Ми

шустина.— По своим личным качествам она может быть только нашим куратором.
— Потому что женщи

на?— Женщины тоже разные бывают. Сравни Карелову и Мишустину Карелова — бесспорный лидер, а у Мишустиной этого нет.
— А мужчины?' — Тоже разные. Взять Сашу Аулова. Как эксперт, как парламентарий он хорош и много делает. Но парламентарии делятся на «звезд», которые выступают, и на депутатов, которые выполняют теневую работу.
— То есть у вас одни 

«теневики» собрались в 
«Выборе» от Екатеринбур
га?— Фактически да. Я думаю, мы этот недостаток будем изживать.

— Ведь без лидера ини
циатива остается не крис
таллизованной.— Плюс к этому накладывается еще одно обстоятельство. Еше в процессе подготовки к съезду сложилась определенная группа, которая проводит свою линию и свой отбор.

— Это москвичи?— Это. скажем так, не--

И тогда мы обязательно побе
дим. Даже не то, что победим — 
это предполагает баррикады, во
йны: это уже надоело и не от 
Бога. Речь о возрождении России 
— нашей святой православной 
Руси, на сегодняшний момент — 
многонациональной. Она будет 
совершенно новой, естественно, 
не такой, какой была. Вы знаете, 
что в одну и ту же реку нельзя 
войти дважды. У России огром
ный потенциал, и духовности в 
том числе. Но все это нужно 
сконцентрировать. Знаете, как 
водичка — камень точит.

Я видел Егора Тимуровича в 

разных ситуациях. За что он бе
рется — получается. Вы спроси
те: как же получается, если ре
форма не прошла? Но вы попро
буйте сесть за руль и вести маши
ну или написать что-то каллигра
фическим почерком — у вас ни
чего не выйдет, если вас постоян
но будут дергать за локти! Это и 
с Гайдаром происходило. Его ли 
это вина? Он — труженик, бес- 
сребренник. Что еще сказать о 
человеке, которьй — надежда 
России?

— Вас его личность подкупа
ет или партия!

— Нет, он — не кумир! Не дай 
Бог! Если бы он стал кумиром — 
это была бы гибель. Он просто — 
работающий, действующий че-

ОТ МДГ ДО ДВР: 
ЭТАПЫ БОЛЬШОГО ПУТИ

Всегда приятно увидеть в тол
чее знакомое лицо Обаятельную 
улыбку Аркадия Мурашова я пом
ню с 1989 года: тогда вместе с Э. 
Бурбулисом он взял на себя чер
новую организационную работу 
по созданию Межрегиональной 
депутатской группы, обеспечил 
функционирование объединения 
людей, в которое вошли самые 
светлые на тот момент головы 
страны. Только сопредседателей 
было в МДГ пятеро, и все - как на 
подбор. Сахаров. Ельцин. Гаври- 
ил Попов и Юрий Афанасьев, эс
тонский академик Пальм. Не 
столько вина, сколько беда этих 
людей, что задуманная либера
лизация тоталитарного общест
ва пошла не в том романтичес
ком русле, которое, казалось, 
России было уготовано Кто во
обще знал тогда, как избежать 
социальных издержек на этом 
пути? Просто одни тянули впе
ред, другие - назад, а веревка 
была одна. .

— Аркадий, ты опытный 
боец: С 1989 года я наблюдаю 
за твоим участием в полити
ческих баталиях. Меня инте
ресует твое ощущение от это
го съезда.

- Во-первых, мы все-таки рас
тем Все было организовано на 
фирменном уровне Конечно, это 
не ге тусовки какие были 3-4 
года назад И решимость Олега 
Бойко возглавить исполком о 
многом говорит Это уже серьез
ная структура работающая И я 
надеюсь, что год с небольшим, 
который отведен партии до но
вых президентских выборов, поз
волит ей занять значимое место 
в политической жизни В общем- 
то. кроме номенклатурных ком
мунистов. нет ни у кого такой

зримое деление: провинция — центр. И между ними идет тихая корректная борьба. Нас, к сожалению, рассматривают в окружении Гайдара как «людей Бурбулиса», подозревая нас в неискренности, чуть ли не в желании сорвать съезд. И мы ощутили этот пресс на себе. Моя заявка на выступление не была принята.А я хотел сказать о том. что здесь не прозвучало. В частности, председатель исполкома Бойко высказал желание создать свою прессу. Это нерационально — надо использовать имеющуюся базу. Кроме того, я хотел предостеречь от ошибок в организационном плане, которые были допущены движением «Выбор России» до образования партии.Скажем, упущен такой ключевой момент: в уставе не прописаны отношения парламентской фракции и одноименной партии «Выбор России». В результате нет связки: фракция в органе власти —- партия — население. Вместо этого прежняя советская схема: избрали депутата и забыли, он предоставлен самому себе, ответственность резко падает А с моей точки зрения, депутат — это своего рола «коллективная собственность» той организации, благодаря доброму имени которой он по

ловек, личность, которая знает, 
КУДА и КАК идти. И ведет за 
собой людей. И посмотрите, 
какой профессионализм в его 
окружении. Вот дать им шанс — 
и все будет очень быстро вос
становлено. Очень быстро!

— Вы коснулись правосла
вия. Но вам не кажется, что как 
раз патриотического элемента 
здесь и не хватает — не хватает 
соединения патриотизма и де
мократии!

—• Одно депо — красивые 
слова, другое — поступки и де
яния. Вот посмотрите на Гайда
ра: он взвалил на себя самый 

неблагодарный труд. И он его 
понес. Он знал, что его будут 
заплевывать, затаптывать, но 
пошел на это. Его снимают, его 
продают, предают в высших 
эшелонах, от него отвернулся 
народ. Как у Данко сердце рас
топтали.

— А откуда у Вас уверен
ность, что он несет именно 
благо для России! Интуиция!

— Я отношусь к людям, кото
рые минуты не гроводят, не согла- 
совьвая свои мьсги и посгугки.

— С сердцем!
— Сердце — это плоть. Нет.

С господом Богом. Это не кра
сивые слова. Это наука наук. И 
кстати, Егор Тимурович — веру
ющий человек.

разветвленной, хорошо органи
зованной структуры.

- А у ЛДПР?,,
— Да нет. ничего у них нет У 

ЛДПР есть Жириновский и 
больше ничего Это партия мо
нолидера. созданная с расче
том на его победу в ходе пре
зидентских выборов А боль
ше у них ярких личностей нет 
А у нас посмотрите На откры
тие пришли и Федосеева-Шук- ' 
шина, и режиссер Сергей Со
ловьев и Виталий Лазаревич 
Гинзбург, последний из ныне 
живущих великих физиков

— И Наталья Фатеева, и 
Олег Басилашвили. Букет! 
Кстати, в этом плане ощу
щается преемственность 
между межрегиональной де
путатской группой (МДГ), 
потом «ДемРоссией», потом 
«Демократической партией 
России» дораскольной и — 
«Выбором».

— Безусловно «Демократи
ческий выбор России» преем
ник и «ДемРоссии», и полити
ческого блока «Выбор России» 
по подготовке к выборам 12 
декабря Многие из представи
телей этих движений стали се
годня профессиональными по
литиками

— Впечатление, что «Вы
бор» — самая интеллектуаль
ная партия в стране.

— Мне гоже так кажется.
— Вероятно, в этом секрет 

ее обаяния и притягатель
ности для электората: это 
духовный цвет нации.

— Это нескромно — называть 
себя «цветом нации», но. во вся
ком случае, здесь приятнее, чем 
на других сборищах

— А сможет «Выбор» в этом

пал в парламент Защищая программу партии, за которую проголосовало население, такой партийный депутат отстаивает в итоге интересы людей.
— Ав целом впечатле

ние от съезда оптимисти
ческое или пессимистичес
кое?— Я не разочарован. Для меня это — очередная попытка создать организацию, которая необходима как воздух. Мне очень жаль,что в Москве — ия тоже хотел об этом сказать в выступлении — «детская болезнь» демократии переходит в хроническую форму это неспособность общероссийских лидеров договариваться друг с другом Многие политики, добившись известности и признания, уже меньше, чем на маршальский жезл не согласны — даые титул генерал-полковника их уже не прельщает Атмосфера сголичности, видимо, сильно раздувает амбиции людей И эта болезнь прогрессируетНо Гайдар сумел стать фигурой, которой удалось перейти от состояния размытой тусовки к практической работе. И лай Бог ему успеха, в этом ему надо обязательно помогать Положение серьезное, кризис за гя- гивается, и личные вещи надо осте вить до лучших времен. Пусть Гайдар шагает впереди, раз уж он вырвался вперед.

— Православный!
— Естественно.
— И вы уверены, что он тво

рит богоугодное дело!
— Чистыми руками. Кроме не

го, я вижу только говорунов. А он 
делает, хотя ему это в неприят
ность.

— То есть вы не вникаете в 
экономические тонкости — вы 
выделяете нравственный ас
пект!

— Прежде всего. Возьмите 
того же Ельцина — он отдает делу 
всего себя, а на местах тормозят. 
И мы ничего так и не сделаем, 
пока не уничтожим это бесовство, 
которое мешает Руси очиститься. 
А Русь сейчас страдает — от этих 
крикунов, которые думают толь
ко о личных благах.

Прости, Господи, что я говорю 
о мирских вещах, но разве мирс
кие вещи — голодание моего на
рода?! Я не только молиться за 
него должен, но и спасать его. А 
это делают Гайдары. И делают 
умело, честно, забыв об отдыхе. 
Это, если хотите, самопожертво
вание, заклание себя.

А если происходит жертва — 
нас ждет спасение. В писании это 
все сказано. По святому писанию, 
Русь воспрянет, она спасется! И 
основой для этого должно быть 
православие. Иначе все — зыбкий 
песок. Вы знаете, что такое зыб
кий песок? Я видел в пустыне: 
машины, люди — все в него 
бесследно уходит. Это страш
ное зрелище, волосы дыбом 
становятся!

— Я думал — это образ.
— Это реальность. Так может 

быть и с Россией. Без веры.

качестве быть реальным про
тивовесом ЛДПР и коммунис
там?

— Конечно Хотя в проекте 
мы хотели бы более полного 
объединения демократических 
сил — с Явлинским. Поповым 
Шахраем Со всеми, кто со сво
их позиций, может быть — оби
женных. выступает, но все-таки 
за демократические реформы 
И я не геряю надежды, что в 
преддверии президентских вы
боров нам удастся объединить
ся

— А почему дистанцировал
ся от демократов Бурбулис? 
Мне это не очень понятно — 
человек стоял у истоков всех 
демократических движений. В 
чем тут дело ?

— И я вам не дам ответ, пото
му что и мне многое непонятно в 
политическом поведении Генна
дия Эдуардовича В основе ле
жат скорее всего его личные 
взаимоотношения с Гайдаром И 
на мой взгляд, это его ошибка Я 
понимаю его чувства чисто эмо
ционально Гайдар и многие дру 
гие благодаря ему стали тем. кем 
они стали, а потом вроде как от 
терли его на второй план Но с 
этим надо было смириться и про
должать участвовать в процессе 
несмотря на это У многих из 
присутствующих самолюбия 
больше чем достаточно но они 
находят силы его преодолеть По 
этому жалко что нет Геннадия 
Эдуардовича V нас все равно 
сохраняются самые теплые взаи
моотношения И конечно, мы все 
равно рассматриваем его как 
единомышленника На каком 
то этапе он подключится обя 
зательно

ЭПИЛОГ
' Когда люди спешат — они? 

делают много брака. Мы очень 
: спешили ати 77 лет и надела 
ли много брака ~ историчес-: 
кото и генетического,: эконо- 
мичвекого и экологического. . 
Мехфу тем революцион! юст ь 

; нужна при ловле блох, для раз- : 
вития страны лучше эволюци- 
ОННООТЬ.

. И демократия тоже несколь
ко лучше, чем диктатура, для 
развития с ( ран ы. Ведь совсем; 
необязательно, чтоб Один 
класс диктовал другому, как 
ему жить- Можно ведь жить и 
воем вместо, но по-своему, де
легируя: свои интересы парти■ 

: ям. поочередно приходящим к: 
власти по мере возникнове-

; ния дисбаланса в пользу рас- ; 
ходящихся :п& интересам оо- 
циальных сил. Так и происх»* 
Дит выравнивание движения 
-- без мордобоя, без граждан
ских воин и потрясений, е ус
ловиях реальной многопартий
ности. Может, мы по части п лю- 
рализма еще и, Америке нос: 
угрем? Смогли же по части

•. социализма.,.
Сотой точки зрения появле

ние партии Гайдара — очень 
. полезная вещь: либеральная ин 
тпляшет|.ия. и отечественная - 

: буржуазия получили прекрас- ■ 
ныН руп >р для выражения сво- 

: их интересов. Теперь комму- 
г нистам или социал-демократам: 
нет нужды гадать на кофейной 
гуще, чего стоят их «классовые 
враги», Нет нужды заниматься 
вмележиванием И террором. 
Есть резон. меньше кричать, 
больше думать, созидать оо-

:: ботвеЛ (ь:е а льтерттйвныеп|х>- 
граммы —пусть население на 
выборах спокойно решает, кто 
лучше Это,же элемещарчО' не 
бито морду оппоненту, и рани- 
чаялись бросанием бюллетеня в 
урну едя голосования. Миру —

, мир» господа;

Полосу подготовил 
Сергеи МАТЮХИН
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• Качканарская научно-исследовательская 
лаборатория аномальных явлений 
и внеземных цивилизаций сообщает:

ВНЕЗЕМНОЙ КОД
Информация, поступающая 

в г представителей внеземных 
цивилизаций (ВЦ), принимает
ся человеком как кодирован- 
нвя система световых, цветных 
пятен, цепочек, узоров, моза
ик, рисунков, надписей, звуко
вых сигналов разной продол
жительности и тональности 
(свиста, нечеловеческой и че
ловеческой речи осмысленной 
и бессмысленной); телесных 
ощущений, термоколебаний, 
уплотнений, электризации, 
внутренних ощущений голо
са, переживания и эмоций 
(страха, апатии и т. п). Разно
образная информация, полу
чаемая в контактах с ВЦ, ос
тается недоступной человеку 
прежде всего по причине раз
личия путей развития двух 
цивилизаций, а не языкового 
барьера, как принято считать. 
Скорее всего внеземная ин
формация проста в понимании 
и несет основные истины свое
го биотопа, но это не говорит 
о том, что мы ее когда-нибудь 
разгадаем. Сегодня наука бес
сильна во многих случаях раз
гадать информацию чисто 
земного происхождения
(древние надписи и рисунки), 
потому что ключ шифра уте
рян, а символы забыты. Как 
сказал А. С. Кузовкин, извест
ный уфолог - любитель: «У 
нас нет пока точек соприкос
новения, по которым мы смо
жем контактировать. Нет вза
имопонимания...».

Такая точка соприкосновения 
обнаружилась нами в 1989 го
ду в Усть-Кишерском районе 
Пермской области, где было 
зафиксировано упорядочен
ное свечение. Оно представ
ляло собой двенадцать све
тящихся белым светом сфер 
диаметром около 2 сантимет
ров (см. рисунок), симметрич
но расположенных между со
бой и находящихся в одной 
вертикальной плоскости в 1,5 
метрах над землей. За время 
существования свечения, рав
ное примерно 1 минуте, после
довательно высветились от
дельные участки между сфе
рами, которые образовали 
симметричную ломаную ли
нию — код. От одного конца 
ломаной линии до другого про
бежала как бы «световая вол
на». Свечение появилось с 
характерным для электриче
ского разряда звуком, похо
жим на щелчок и сопровож
далось шипением, после чего 
резко погасло. Время наблю
дения: 18 часов 15 минут. Тем
пература воздуха: -}-11(С).

Если предположить, что дан
ное свечение являлось элект
рическим разрядом и относи
лось к его редкой разновид
ности — неточной молнии, а 
на это указывают схожие па
раметры, то под сомнением

• Учимся

РАНГОМ 
ВЫШЕ 

остается процесс «высвечива
ния». «Световую волну» мож
но сравнить со стеканием за
ряда, сосредоточенного на 
поверхностях наблюдаемых 
сфер. Таким образом, лидер— 
начальный разряд — последо
вательно соединил бы все 
сферы, а не отдельные участ
ки между ними, причем не 
прямолинейно и в одной пло
скости, как происходило в 
описываемом случае, а произ
вольно. Прямолинейное же 
распространение лидера воз
можно только в идеальных ус
ловиях, которых нет в возму
щенной по всем электриче
ским, хиллическим и механиче
ским параметрам окружаю
щей среде. Электрическое по
ле должно было обладать иде
альными условиями для про
цесса разряда и, кроме того, 
располагаться в атмосфере 
строго в плоскости, образован
ной огнями. По существу сфе
ры, несомненно, представляли 
собой сгустки ионизированной 
плазмы, имеющие электрон
ную природу — говорить о 
свойственных им закономерно
стях преждевременно. Нау
кой, в принципе, не исключа
ются также плазменные обра
зования, достигающие такой 
степени самоорганизации, при 
которой они приобретают чер
ты разумного поведения.

Изучением данного явления, 
кроме нас, занималась науч
ная группа Свердловского 
ВНИИМТ под руководством 
В. В. Деньгуба. В ее заключе
нии от 06.12.89 года говорит
ся: «...высвеченный код не не
сет информации о каком-ли
бо явлении космического ха
рактера, известном науке (о 
расположении или массах пла
нет солнечной системы, стро
ений атомов и так далее). Од
нако характер и форма на
блюдаемого свечения позво
ляет сделать предположение 
о возможности искусственно
го возникновения данного яв
ления».

Природное образование 
быстропротекающего явления 
с геометрически правильным 
порядком представлялось нам 
маловероятным и практически 
невозможным. После много
стороннего его изучения, ла
боратория пришла к выводу 
об искусственном происхож
дении аномального свечения, 
содержащего информацию 
разумного порядка, носителем 
которой являлся бионит ВЦ 
неизвестной природы.

Важно то, что зафиксирова
но было два момента инфор
мации:

— код — симметричное, 
правильное расположение 
сфер относительно друг дру
га;

— ключ — последовательное 
высвечивание кода, «разверт

Высшее профессиональное 
училище открылось в Красно- 
турьинске на базе двух ПТУ и 
городского учебно - производ
ственного комбината. Его уч
редителями стали департамент 
образования Свердловской об
ласти и администрация Крас- 
нотурьинска. Кроме професси

ка» рисунка.
Присутствие универсальной 

системы «кода-ключа» в зафик
сированном явлении позволи
ло отнести ее к этому поряд
ку и предположить, что по
следний необходим для взаи
мопонимания с очень далекой 
цивилизацией. После разгад
ки внеземного кода такое 
общение может наступить, 
что приведет к открытому кон
такту с ВЦ.

Как известно, контакты бы
вают следующих родов:

— первого — наблюдение 
НЛО в воздухе, когда они не 
взаимодействуют с окружаю
щей средой и с очевидцами;

— второго — НЛО с призна
ками этого взаимодействия — 
влияние на материальные объ
екты, следы деятельности и 
т. п.;

— третьего — наблюдения 
НЛО и его экипажа.

Перечисленные контакты 
происходят случайно, либо 
преднамеренно со стороны 
ВЦ и являются закрытыми. Из
вестны множества сообщений 
о них. Со многими вы озна
комились в печати, о некото
рых услышали из уст собесед
ника, поэтому нет необходи
мости приводить их описание. 
Не исключена и такая воз
можность, что вы сами кон
тактировали с НЛО, хотя ве
роятность этого мала.

Открытый же контакт воз
можен только с согласия обе
их сторон, которое может 
быть достигнуто после полу
чения достаточных представ
лений друг о друге. Тогда воз
можными станут контакты 
других родов:

— четвертого — сведения об 
анатомическом строении при
шельцев, размножении, расе 
и т. п., о технологии и работе 
НЛО, принципиальных пара
метрах, схемах, чертежах, ме
тодиках производства и т. п.;

— пятого — сведения о при
родных и общественных усло
виях существования или науч
ных данных ВЦ;

— шестого — совместное 
существование, слияние с ВЦ.

Попытки дешифровки «вы
свеченного» кода были нача
ты практически с момента 
его получения. Сразу было яс
но, что произошла непредска
зуемая утечка разумной ин
формации ВЦ, а не специаль
ная ее передача.

В настоящее время дешиф
ровка ведется в нескольких 
направлениях. Работая в од
ном из них, получившем на
звание «Проект взаимоисче- 
зающих симметричных отра
жений», лаборатория в нача
ле 1992 года вплотную прибли
зилась к подтверждению на 
практике результатов своих 
исследований. После прове
дения нескольких опытов, не
ожиданно выявивших воз
можность использования по
лученных знаний для изобре
тения принципиально нового 
вида оружия, все работы над 
проектом прекращены, а его 
материалы уничтожены.

Спустя четыре года в итоге 
всех исследований найдены 
основные закономерности и 
алгоритмы кода, получены не
которые общие представле
ния, но о полной разгадке его, 
к сожалению, говорить еще 
рано.

С. КУКУРИН.

ональных навыков автослесаря, 
строителя, токаря, выпускники 
училища получат педагогичес
кое образование и станут ма
стерами производственного обу
чения. Они смогут пополнить 
преподавательский состав проф
техучилищ, работать о школах 
учителями труда. «ЕАН».

МАЛЬЧУГАНЧИК в оч
ках не вызвал в Ниж

нем Тагиле серьезных опасе
ний ни у самих участников 
февральского конкурса юных 
баянистов и аккордеонистов 
«Зимние дни гармоники», ин 
у взрослых покровителей и 
педагогов. Единственный из 
сельской местности Семен 
Штырхупов, которого пока 
называют просто Сеня, Сенеч
ка,. учащийся второго класса 
Сосповскон школы искусств, 
симпатичный паренек с тем
ной стрижкой впервые лопал 
па столь ответственное меро
приятие. Естественно, волно
вался, по, к счастью, победил,

— Ну сознайся как на ду
ху, Владимир Борисович, — 
полюбопытствовал лукаво 
председатель жюри профессор 
Уральской Государственной 
консерватории А. Я- Трофи
мов у Сенечкиного наставника 
Демкина, — ведь не во вто
ром он классе учится, а, ска
жем, в четвертом, пятом?

Владимир Борисович клят
венно побожился. Для него и 
самого это первый случай в 
тридцатилетней практике, ког
да второклассник добивается 
такого успеха. Обычно на по
добного рода состязания на
правляют юношей постарше. 
И в основном из городов, где 
и материальная база несрав
ненно крепче, и педагоги, 
как правило, с приличным об
разованием, которые не рвут
ся работать в деревни и села, 
менять привычный городской 
комфорт па затрапезный сель
ский «сервис».

И тем не менее, бывает... 
Демкин ■— выпускник Сверд
ловской консерватории, был в 
тогдашнем Свердловске ди-

* Выставки

ФОНТАН - ИСКУССТВО ШРИ ЧИНМОЯ
25 июня в Екатеринбурге 

впервые открывается пере
движная выставка картин 
Шри Чинмоя, выдающегося 
духовного Учителя современ
ности, поэта, музыканта, фи
лософа, спортсмена, художника, 
В Учебном' центре (Пушки
на, 24) будет представлено 
60 произведений живописи и 
рисунков мастера.

Шри Чинмой выделяется 
среди современных художни
ков как живописец внутрен
него духа человека. Его кар
тины представляют собой со
вершенно новый жанр, кото- 
э-.му ои дал название Джар- 
на Кала, что в переводе с бен- 
гя.'и означает Фонтан-искус
ство, искусство, исходящее из 
источника, фонтан творения. 
Картины мастера — физичес
кое проявление его внутрен
ней медитации. Они отражают 
высший уровень сознания.

Шри Чинмой родился в

* Таланты среди нас

ИСКУССТВО
ректором музыкальной шко
лы, солистом филармонии, 
преподавал в Подмосковье. 
Затем захотелось в глубинку. 
Представили его директору 
совхоза «Сосновский» В. Н. 
Соломенну, договорились о 
предоставлении жилья и уда
рили ио рукам. Виктор Нико
лаевич не поскупился, дал 
половину коттеджа, а это, сог

ласитесь, немало для новосе
ла.

Однако, расхожая фраза, 
что искусство требует жертв, 
здесь явно не подходит. Хо
зяйство не жертвует, а вкла
дывает средства в важнейшее 
дело — эстетическое воспита
ние сельских мальчишек и 
девчонок, повышение их ин
теллектуального уровня, даль
нейшего развития юных да
рований.

Далеко не каждое село об
ласти может похвастаться, что 
имеет собственную школ)' ис
кусств. А вот Сосиовское 
вправе. Она была открыта 
здесь как вечерняя музыкаль
ная школа общего развития и 
стала функционировать на ос
нове самоокупаемости. Первый 
набор не превысил тридцати 
человек. По время течет, как 
говорится, все изменяется.

Сейчас Сосновекая школа
искусств, как рассказала ее
директор Ольга Васильевна
Попова, имеет три отделения: 
общеэстетическое, музыкаль-

Бенгалии (Нидия) в 1931 го
ду. Около 20 лет он провел 
в ашраме (духовной общн- 
ье), сочетая активную дея
тельность и покой созерцания. 
Со времени приезда в США в 
1964 году он предлагает свой 
опыт ищущим в центрах ме
дитации, а также посредством 
искусства (поэзия, музыка, 
живопись) и атлетики. С 1970, 
года он проводит дважды в 
неделю медитации мира в 
ООН, и почти 10 лет меди
тации в конгрессе США.

Именно в медитации, в серд
це тишины, считает Шри 
Чинмой, создастся основа всей 
дальнейшей деятельности че
ловека, Его свободная живо
пись — тому пример. Мастер 
готовит себя, медитируя, за
тем приходит глубокое внут
реннее озарение . Изумляет 
скорость, с которой Шри Чин
мой работает. Ч-ят период в 
несколько месяцев, когда он в 
среднем рисовал до 100 кэр-

БЕЗ ЖЕРТВ
ное и художественное. Где 
обучается 150 детей и 
подростков. Имеется филиал 
в селе Маминское при мест
ном Доме культуры, где за
ведующей Наталья Михай
ловна Васильева. Около два
дцати ребятишек занимаются 
здесь по классу фортепиано.

— В наших планах пригла
сить к нам струнника, — рас

сказала далее Ольга Василь
евна, — обучить ребят игре 
па домре, создать свой ор
кестр.

В перспективе хочется от
крыть хоровое отделение, сфо
кусировать в творчестве все 
лучшее из народного фоль
клора, продолжить богатые 
традиции па селе и стать пре
емником Сосновского народ
ного хора, неоднократного 
лауреата .многочисленных фе
стивалей, побывавшего со 
своими гастролями даже за 
границей, и которым руково
дит Виктор Никифорович Тка
ченко.

Юными дарованиями бог 
не обидел селян. А плата за 
учебу в школе искусств почти 
мизерная при нынешних су
масшедших цепах — 600 руб
лей в месяц. В Екатеринбурге, 
например, в подготовитель
ной группе музыкальной 
школы опа зашкаливает за 
пять тысяч. К тому же педа
гогический совет, учитывая 
несвоевременную выдачу за

тип в день. Такое возм тжпо 
благодаря невероятпэн спо
собности концси грировагься. 
В ноябре 1975 года <щ рисо
вал в течение 24 нагон под
ряд, создав около 16000 по
лотен! Присутствующие на
блюдатели говорил!, что его 
рука имела вид «расплывча
того пятна». Иногда они от
казывались верить в то, что 
происходило у них перед гла
зами.

В работах Шри Чинмоя — 
преимущественно абстракт
ных — присутствует полный 
цветовой спектр, поражают не
обычные контрасты с ошелом
ляющими эффектами. В Джар- 
на-Кале цвета дышат, вибри
руют радостью, свежестью и 
чистотой. Кроме того, каждый 
цвет имеет особое духовное 
значение..:'Например, голубой 
. символизирует : Бесконечность, 
зеленый • — это новая жизнь. 
Белый означает чистоту, а 
также это цвет Божественной 

работной платы рабочим и 
служащим совхоза, разрешил 
вносить деньги одни раз в 
лолгода.

Нс считая двух женщин, 
находящихся в декретном от
пуске, с ребятами сейчас за
нимаются пять педагогов, все 
имеют специальное образова
ние. Пн чествование совхоз
ных юбиляров, ни один кон
церт не проходят без их уча
стия. А только концертов в 
нынешнем году уже около 
тридцати. Особым успехом 
пользуются Владимир Бори
сович Демкин, преподающий 
игру на баяне и гитаре, и Лю
бовь Анатольевна Привало
ва — на аккордеоне.

— Становятся ли ваши уче
ники профессионалами? — 
поинтересовался я у директо
ра.

Она ответила, что не в этом 
цель их работы. Хотя некото
рые и связывают свою жизнь 
с искусством. Любовь При
валова, — бывшая ученица 
Ольги Васильевны. Закончила 
в Свердловске музыкальное 
училище им. Чайковского, 
вернулась обратно в «альма- 
матер» и преподает в школе 
третий год. А Галина Мав- 
летбаева после окончания пе
дагогического института ведет 
сейчас основы эстетики.

Живется школе нелегко. 
Не хватает нот, с трудом до
стаются инструменты. Боль
шую помощь оказывает ди
рекция совхоза. Недавно при
обрела для школы немецкий 
баян стоимостью в полмиллп- 
она рублей. Директор В. Н. 
Соломеин так и говорит: «Я 
здесь родился, мне здесь уми
рать, и равнодушным к тем, 
кто придет к нам на смену, 
быть не могу».

А у Сенн Штырхупова сно
ва успех. 11а этот раз в Ека
теринбурге, где в конце мая 
проходил смотр-конкурс юных 
дарований «Веспа надежды». 
Он стал лауреатом первой 
премии. Спонсор конкурса 
АОЗТ «Криница-Агрос» на
градила Сеню бесплатной пу
тевкой в юношеский лагерь 
на берегу Черного моря.

Готовится Владимир Бори
сович «вывести в свет» и дру
гих своих питомцев — Семи
ного брата Федю Штырхупо
ва, Ваню Панвина, Володю 
Ключикова, сына Володю. И 
готовит свой сольный концерт, 
который состоится или в селе 
или в Екатеринбурге. После 
него надеется получить 14-й 
разряд специалиста. Офици
ально — это предел. Но нет 
предела совершенству.

А. ЛАРИОНОВ.
НА СНИМКЕ: Сеня Штыр

хупов.
Фото В. ШУМКОВА.

Каменский р-н.

матери. Пурпурный — цвет 
божественного проявления. О 
его картинах в прессе писали: 
«Полные буйства, ритма, про
зрачности, эти работы пред
ставляют собой волны узоров, 
красок. Его искусство ■— ос
вобожденное, благодаря меди
тации, неповторимое и чистое 
восприятие, которым Шри 
Чинмой так красноречиво де
лится с памп...» (А. Шау, 
Манхеттен Арте).

«В этих работах пет ниче
го застывшего. Это глубокое 
органическое течение, как элек
тричество...» (Т. Берген, сек
ретарь американской совре
менной художественной гале
реи).

Выставка картин Шри Чин
моя пробудет в Екатеринбур
ге в течение месяца: Вход на 
нее свободный. ' ;

Екатери нбургский 
Центр медитации 

Шри Чинмоя.

Добрый день, господа валю- 
тодержатели. Вчера курс дол
лара Московской .межбанков
ской валютной биржи поднял
ся на 2 рублевых пункта и 
составил 1979 руб.,'долл. Пред
варительное предложение — 
56,6 млн. долл., спрос — 62,05 
млн. долл., в торгах приняли 
участие И банк, ЦБ РФ входе 
торгов продал 2,3 млн. долл.

КУРСЫ ОБМЕНА НАЛИЧНОЙ ВАЛЮТЫ
ЕКАТЕРИНБУРГ, 24.06.94 г. (по состоянию на 17 часов).

Банки
Телефоны для справок

Адреса 
обменных пунктов Время работы

Котировки
доллара, руб./долл. нем. марки 

покупка продажа покупка
, руб./DM 
продажа

уральский банк 
РЕКОНСТРУКЦИИ 
И РАЗВИТИЯ 
24-50-66, 26-85-80
22-23-41
23-00-66
22-53-26 
(25) 23-20-24 
(250) 3-45-25

Куи&льева, 95
Аэропорт «Кольцово»
(зал ожидания 2-й зтаж)
Куйбышева, 38
(ресторан «Харбин»)
Ясная, 38 (Аэрофлот)
Чайковского, 75
Нижний Тагил, Тимирязева, 25
Полевской, Ялунина, 16

9-16 
круглосуточно

9-17 
перерыв 13—14 
сб., вс. — выходные

1977 2005 1231 1251

УРАЛКИБ-БАНК
37-89-94

51-09-07

Уральских рабочих, 35 
пл. Уралмаша 
(«Книжный мир») 
Малышева, 31А

9—14.30 (пер. 12-13).
11—18.30 (вт.—сб.)
перерыв 14—15
9—12 (пн.—пт.)

1970 1997 1240 1260

КУБАНЬ-БАНК
53-33 66
51-01-44

К. Либкнехта, 48 
(ТЮЗ, служебный вход) 
Вайнера, 9А (гастроном)

8 Марта, 46
(универсам «Мария»)

10—17 (пн.—сб.)
11-16 (вс.)
10-17 (сб, —с 11)
11—15 (вс.)
10—17 (кр. вс. пн.) 
перерыв 14—15

1990 2005 1225 1245

* Чистилище

НЕ РАБОТА,
МЕЧТА!

Вернуть И сети былую пре
лесть мечтает фирма ^Вячес
лав». Тридцать сотрудников 
этого предприятия возобновили 
работу по очистке русла реки. 
По заказу екатеринбургской 
мэрии они приводят в порядок 
участок реки ниже Александ
ровского моста по улице Де
кабристов. Копившийся десят
ки лет слой ядовитой тины чи
стильщики разбивают гидромо
нитора пи, предварительно пус
тив воду по обводному каналу. 
Затем грунтососы выбирают 
ил, разглаживают дно бульдо
зерами, ровняют берега. За два 
года своей работы «Вячеслав» 
поднял со дна И сети автомо
бильные покрышки, чугунные 
болванки, медные пластинки и 
множество всякого хлама. Не
редко из толщи отходов под
нимаются пары фенола. Труд
но поверить, что на месте, где 
сейчас работает отряд, екате
ринбуржцы когда-то полоскали 
белье...

«ЕАН».

Евразия гуляет
Таланты из Тугулымского, 

Талицкого, Ирбитского районов 
соберутся на фестиваль народ
ного творчества «Бабиповская 
дорога». Его устроитель Сло
бодотуринское районное социо
культурное объединение — по
свящает уже четвертый подоб
ный праздник русскому nyтe^ 
шественнику Николаю Бабино
ву, проложившему путь через 
Урал и Сибирь в Китай и Ин
дию. Дорога, проходившая и 
через Туринскую Слободу, сим
волизирует единение европей
ской и азиатской культур.

2 июля в уральскую глубин
ку съедутся не только коллек
тивы из близлежащих мест, но 
и артисты из Тюменской обла
сти. Три дня европейцы и 
азиаты будут участвовать 
в народных гуляньях, спортив
ных игрищах ночном шоу. Со
стоится гала-концерт.

«ЕАН».

S6-91-22, 56-91-23 — справочное курсов валют с 9 до 18 часов

Валюта -------- —-------------------------
Курс дойчмарки на ММВБ 

остался прежним — 1226 руб./ 
ДМ. Предварительное предло
жение — 2,32 млн. ДМ, спрос 
— 2,18 млн. ДМ. в торгах при
вяли участие 17 банков.

Курсы ЦБ РФ: доллар — 
1977 рублей, ДМ — 1230,70 
рублей.

Торги на УРВБ закончились 
следующими результатами:

25 НЮНЯ
100 лет назад Австрия бы

ла потрясена страшным не
счастьем. В угольных копях 
графа Генриха Ларипса в 
австрийской Силезии в од
ном из рудников произошел 
взрыв, начался подземный 
пожар. Погибло больше двух
сот рабочих.

Трагический случай про
изошел 90 лет назад под 
Екатеринбургом. В одном из 
сел крестьянские ребятишки 
Зиновий Вагапов, 8 лет, и 
Павел Селиванов, 7 лет, иг
рая вместе на улице, поссо
рились. Зиновий забежал в 
свою избу, снял со степы за
ряженное ружье и выстре
лил из него в стоящего у ок
на товарища, которому при
чинил тяжелую рапу в голо
ву.

80 лет назад женским ме
дицинским институтом в 
Санкт-Петербурге были объ
явлены условия приема, ко
торые устанавливали конкурс 
и трехпроцептную норму для 
евреек.

В Барнауле и Петрозавод
ске 70 лет назад состоялись 
демонстрации учителей в 
знак солидарности с компар
тией СССР. Па митингах 
работники образования отме
чали перелом в отношении

Добрый день и приятного 
аппетита всем гурманам. Се
годня мы займемся макаро
нами — любимым блюдом всех 
времен и народов. И молодые, 
и опытные хозяйки ценят эти 
незамысловатые изделия из 
теста за легкость в приготов
лении и разнообразие получае
мых блюд.

ЗАПЕКАНКА
ЦЗ МАКАРОННЫХ 

ИЗДЕЛИИ С СЫРОМ
И мясом

200 г фигурных макаронных 
изделий, 1/2 банки мясных 
консервов, 20 г сала, 1 луко

доллар — 1977 руб., марка — 
1226 руб.

В Москве на рынке наличной 
валюты доллар покупали по 
1976 руб., а продавали по 
1978 руб.

В Екатеринбурге продажа 
доллара приближается к 2000! 
Максимальный курс покупки 
доллара установил Уралакадем- 

ДАВНЫМ-ДАВНО...
учительства к советской вла
сти и коммунистической пар
тии, высказывали пожелание, 
чтобы учителям был открыт 
доступ в партию.

Доставку книг на дом вве
ла с этого дня 60 лет назад 
областная библиотека им. 
Белинского. Плату за эту 
услугу установили 3 рубля.

В этот день 50 лет назад 
Совет Народных Комиссаров 
СССР постановил присвоить 
воинское звание генерал ар
мии И. Д. Черняховскому.

Посол СССР в Греции 
тов. Сергеев посетил 40 лет 
назад премьер-министра Па- 
пагоса и передал ему чек на 
деньги, составившие доход 
от концертов советских арти
стов, выступавших в Греции. 
Эти средства предназначались 
для оказания помощи насе
лению, пострадавшему от 
землетрясения на Ионических 
островах и в Фессалии.

30 лет назад мэр испан
ского города Таррагена уст
роил прием в честь минист
ра иностранных дел Габона 
Пьера Аваро. Испанец вовсю 
старался развлечь своего го
стя. Дело в том,, что лицо 
габонского министра приняло 

вица, 40 г тертого сыра, 2 яй
ца, зеленый горошек, соль, 
панировочные сухари.

Поджарить лук до золотис
того цвета. Разогреть мясо, 
смешать с отваренными мака
ронами, добавить зеленый го
рошек, 2/3 тертого сыра, яич
ные желтки. Посолить. Взбить 
белки и разрыхлить ими полу
ченную смесь. Выложить в 
смазанную маслом форму, 
верх разровнять, посыпать ос
тавшимся сыром, запекать до 
золотисто - коричневого цвета. 
Подавать с салатом из све
жих овощей.

СПАГЕТТИ 
ПО-ОХОТНИЧЬИ

40 г растительного масла, 1 
луковица, 300 г говядины, 
мясной бульон, томатная пас
та, лимонная цедра, 80 г сли
вочного масла, 4 ст. ложки 
свежих грибов, 100 мл красно
го вина, 200 г спагетти, соль, 
жир, 40 г сыра.

Мелко нарезанное мясо по
солить, положить на обжарен
ный лук, полить бульоном и 
тушить до полуготовности.

Добавить томатную пасту, 
тушеные грибы, лимонную цед

бапк и Кубаньбанк — 1990 
руб./долл., минимальный курс 
продажи доллара был в Урал- 
КИБ-банке — 1997 руб./долл. 
Дойчмарку по максимальной 
цене покупали в Средуралбан- 
ке — 1245 руб./ДМ, по мини
мальной цене продавали в 
Ореолкомбаике — 1230 руб./ 
ДМ.

В ФАИЗРАХМАНОВА.

озабоченное выражение, кан 
только оп переступил порог 
городского магистрата и по
знакомился с его руководи
телем. Африканец почти не 
замечал присутствующих, уст
ремив свой взор па грудь 
городского головы. Сказав 
пару слов о .значении габоно- 
испанской дружбы; Аваро 
вдруг стал взахлеб расхвали
вать... галстук мэра. В сло
вах министра слышалось не
скрываемое желание заполу
чить, его. щ догадливый испа
нец понял: недолго дума», 
он развязал свой галстук и 
вручил его гостю. Министр 
Габона, приняв подарок, объ
явил, что в обмен па этот 
дар оп по возвращении до
мой немедленно, вышлет... 
слона. Пу, а если под рукой 
не ок .жегся нужного экзем
пляра животного, то он готов 
послать... приличного кроко
дила.

20 лет назад правительст
ва СССР и Тринидада и То
баго (островного государст
ва в Карибском море) реши
ли установить дипломатиче
ские отношения.

В. ГЛАЗМАН, 
историк.

ру и довести до готовности. 
Добавить красное вино. Мака
роны отварить, перемешать с 
тушеным мясом, посыпать тер
тым сыром.

Спагетти подают с салатом 
из свежих овощей.

ОМЛЕТ ИЗ 
МАКАРОННЫХ 

ИЗДЕЛИИ С СЫРОМ

100—120 г макаронных из
делий. 40 г сала, I луковица, 
молотый сладкий стручковый 
перец, 8 яиц, 1/8 л молока, 
соль. 40 г сыра, 20 г сливоч
ного масла.

Отварить макароны, охла
дить их, нарезать и разогреть 
па сковороде с поджаренным 
луком, заправить перцем. Яй
ца смешать с молоком, доба
вить сыр, нарезанный кубика
ми. Вылить на сковороду и 
довести до полуготовности. 
Посыпать остатками сыра, 
сбрызнуть сливочным маслом 
и быстро запечь в духовке. 
Можно добавить свежие по
мидоры.

Потают омлет со шпиком, 
маринованными огурцами, зе
леным луком.



>л- “...««"»»»»м»»»*чтят
АО «ЕКАТЕРИНБУРГ-
ИНВЕСТ-СТРОЙ» —

для Вас и Вашей семьи!
ЗАЧЕМ ПОКУПАТЬ, 

ЕСЛИ МОЖНО ВЫИГРАТЬ!
АС1 «Екате, шбург Инвест-Строй» и телекомпания «4-й ка

нал» каждый четверг перед прздраммой «Тик-Так» проводят 
розыгрыш квартир, автомобилей, летних путевок. товаров 
народного потребления. •

ПЯТЬ ВЫИГРЫШЕЙ в
КАЖДОМ РОЗЫГРЫШЕ!

Стоимость «Договора-обязательства» для участия а ро- 
зыгрыше — 2500 руб.

ДОГОВОР-ОБЯЗАТЕЛЬСТВО — 
ДЛЯ ЭКОНОМНЫХ... и

АЗАРТНЫХ ЛЮДЕЙ.
Приходите: 8 Марта. 205.
Звоните: 25-24-72. 25-26-40.

ВЕЛИКОЛЕПНАЯ ДЕСЯТКА

ДЛЯ ВАШЕГО ДОМА: УРФИН

1. В/плс.р JVC HR-P28A (пиш.) 548000
2. В/плеер Akai R120 ЕМ (пиш.) 480000

' 3. TV Funai 2000 МК7 ( 51 см) 653000
4. TV Supra 2084DK ( 51 см) 691000
5. Funai 1400МК7 (моноблок) 1123000
6. магнитола Sony CFS-470 296000
7. магнитола Sony CFS-430 252000
8. магнитола Aiwa CA WN-51 240000
9. пылесос National MC-3500 250000
10. кух. комбайн National MC-8700 595000

ГАРАНТИЯ 1 ГОД!
ОПТОВИКАМ - СКИДКА 

цены указаны в рублях на 18.05.94 г 
И ЗВОНИТЕ ПРЯМО СЕЙЧАС 

ПОТОМУ ЧТО ДЕШЕВЛЕ ВСЕ РАВНО

НЕ НАЙДЕТЕ

МЕДИЦИНСКОЕ УЧИЛИЩЕ 
СВЕРДЛОВСКОЙ ЖЕЛЕЗНОЙ ДОРОГИ 

ОБЪЯВЛЯЕТ НАБОР УЧАЩИХСЯ 
НА БАЗЕ 11 КЛАССОВ НА: 

1. Отделение «Сестринское дело». 
2. Отделение «Лечебное дело». 

ПРИЕМ ДОКУМЕНТОВ ПРОИЗВОДИТСЯ 
С 6 ИЮНЯ 1994 г.

Вступительные экзамены:
1. Литература (сочинение).
2. Биология (устно]. 

НАЧАЛО ЭКЗАМЕНОВ С 4 ИЮЛЯ 1994 г.
Лица, закончившие школу на «4» и «5», 

принимаются без вступительных экзаме
нов (отделение «Сестринское дело»). За
числение производится по итогам собе
седования. Иногородним студентам пре
доставляется общежитие. Учащиеся учи
лища пользуются льготами железнодо
рожников.
Адрес: г. Екатеринбург, пер. Выездной, 8. 
Автобусы: 6, 66, 60, ост. «Стрелочников». 
Телефоны: 53-60-77, 53-15-21, 58-20-42.

АО «АККОНД» 
(КОНДИТЕРСКАЯ ФАБРИКА]

предлагает к реализации 
А КАРАМЕЛЬ 
А ирис 
А КОНФЕТЫ

НЕГЛАЗИРОВАННЫЕ 
А ГЛАЗИРОВАННЫЕ 

ШОКОЛАДОМ
А КРЕКЕР

широким ассортимент: 
1450—1550 руб. 
1660—1900 руб.

1400—1900 руб.

2600—3200 руб.
1200—1700 руб.

А, ПЕЧЕНЬЕ САХАРНОЕ, ВАФЛИ
Заключает договора на разовые поставки и
на г»д.

ФОРМА ОПЛАТЫ — ЛЮБАЯ.
Адрес: г. Чебоксары, Складской проезд, 16.

Телефоны: 23-02-12, 23-90-90. Факс: 20-02-44.

72-52-57; 72-61-50
адрес: г. Екатеринбург, ул. Крылова 2 

(вход со двора)

Оптом со склада в Москве 
■ КУРИНЫЕ ОКОРОЧКА 
■ КУРЫ
■ И ДРУГИЕ ПРОДУКТЫ ПИТАНИЯ 

АКЦЕСС-ИНТЕР 
Гибкая система скидок.

107005, г. Москва, Б. Демидовский, 14. 
Телефон: (095) 263-43-87. 
Факс: (095) 261-45-80.

Сегодня

АКАДЕМИЧЕСКИЙ ТЕАТР 
МУЗКОМЕДИИ

Конец света. 26.06 Дети капитана
Гранта (утро). Дамы и гусары (вечер)

ТЕАТР ЮНОГО ЗРИТЕЛЯ
Два клена (в 10.30)

ТЕАТР КУКОЛ
Очень хитрая скалка (премьера, в 
10.30)

КОСМОС (51-55-78)
Ледяная страсть. 26.06 в 19.00 — мо
носпектакль Константина Райкина «Да
вай, артист!»

СОВКИНО (51-06-21) _
Брюс Ли, мы помним тебя

САЛЮТ (51-47-44)
Ворон. Ас из асов

МИР (22-36-56)
Джек-потрошитель возвращается

УРАЛ (53-38-79)
Эротический мутант. Ворон. Дорога в 
рай. Падение

ЗАРЯ (34-76-33)
Жестокий инстинкт. Украсть и убежать

ЕКАТЕРИНБУРГСКОЕ 
ПЕДАГОГИЧЕСКОЕ УЧИЛИЩЕ № 1 

ОБЪЯВЛЯЕТ ПРИЕМ СТУДЕНТОВ 
на 1994/95 УЧЕБНЫЙ ГОД 

на ДНЕВНОЕ ШКОЛЬНОЕ, ДОШКОЛЬНОЕ 
и ФИЗКУЛЬТУРНОЕ ОТДЕЛЕНИЯ

Училище готовит: 
ф учителей начальных классов с правом пре

подавания иностранного языка, учителей русско
го языка и литературы, а также учителей мате
матики для 5—9 классов основной общеобра
зовательной школы, 

ф воспитателей детских дошкольных учреж
дений с правом ведения занятий на иностранном 
языке и руководителей фнзвоспитания в дет
ском саду, 

ф учителей физвоспитания в школе с допол
нительными специализациями: инструктор оз
доровительного массажа и туризма.

Вступительные экзамены с 11 июля.

Приемная комиссия работает 
с 1 июня с 9 до 17 час., 

по субботам — с 10 до 14 часов по адресу: 
г. Екатеринбург, ул. Юмашева, 20.

Телефон: 53-92-30. 
Проезд трамваем до ост. «Папанина».

ПРОФЕССИОНАЛЬНЫЙ ФУТБОЛЬНЫЙ 
КЛУБ «УРАЛМАШ»

объявляет конкурс на замещение вакантных 
должностей:

1. Начальника отдела кадров
2. Делопроизводителя
3. Начальника юридического отдела
4. Юриста
5. Главного бухгалтера
6. Бухгалтера
7. Кладовщика
Обращаться по адресу: ул. Фестивальная, 8. 

Телефоны: 32-25-68, 37-45-57.

Обзор завтрашнего номера газеты 
«НА СМЕНУ!»

слушайте сегодня по 1 -й программе радио в вечернем радио
канале Екатеринбургской телерадиокомпании «Студня Го
род» в промежутке между 19.50 и 20.00.

Передачи «СТУДИИ ГОРОД» выходят в эфир ежедневно, 
кроме субботы и воскресенья:

— по I программе — с 19 до 21 часа,
— по II программе — с 7.30 до 8 часов и с 12.30 до 13 

часов
и дублируются в средневолновом диапазоне на частоте 

909 кГц.
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ПРЕДПРИЯТИЕ 
ЗАКУПАЕТ АОМ

БРОНЗЫ, 
ЛАТУНИ, 

МЕДИ, 
по цене 600 руб. за кг.

Обеспечим вывоз.

РЕАЛИЗУЕТ СОК 
«АНАНАС», 

«КИВИ», 
«БАНАН» 

по цене 600—650 руб. 
в жестяных банках 

по 0,3 л.

Телефон: 55-48-34.

ф ОТДЫХ на черноморском берегу 
детям и взрослым предлагает АО «Кри
ница — Агрос» в оздоровительном ла
гере, санатории, на турбазе или в пан
сионате.

Звоните: 51-35-96.

• Продаются щенки доберман-пин
чера с родословной.

Телефон: 28-23-83.

• ДАЮ УРОКИ ПО ФИЗИКЕ, ГО
ТОВЛЮ В ВУЗ. Тел.: 55-88-48.
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